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З а б о т а  к а ж д о го  
ж и в о т н о в о д а

От рабочих Новонико
лаевского отделения совхо
за «Володинский» в редак
цию «Красного знамени» 
пришло письмо, в котором 
они сообщали о плохом 
уходе за животными, кото
рые из-за этого часто за
болевают, гибнут. Кормов на 
ферме имеется в достаточ
ном количестве, однако из- 
за неправильного их ис
пользования отдача от них 
сводится подчас к нулю. 
Корма разбазариваются. 
Выполнение лечебно-про
филактических мероприя
тий не контролируется.

Только после письма ра
бочих в газету на Новони
колаевской ферме стал на
водиться порядок. За безот
ветственное отношение к 
своим обязанностям, как 
сообщил первый секретарь 
Кривошеинского райкома 
партии Н. Филатов, строго 
наказаны управляющий 
отделением И. М. Лизогуб 
и ветфельдшер А. А. Ал
феров.

Отит факт говорит о том, 
что сохранность животных, 
осоиенно молодняка, тре- ■ 
Ьует к себе постоянного 
внимания. Это прямой
долг прежде всего ветери
нарных работников. За по
рядок на фермах непосред
ственно отвечают и руково
дители хозяйств, партий
ные организации.

Сельских тружеников 
должно встревожить то, что 
в ооласти из года в год 
возрастает падеж скота, 
высока яловость маточного 
поголовья, неудовлетвори
тельно проводятся лечеб
но-профилактические ме
роприятия против ряда оо- 
лезней, допускаются гру
бейшие нарушения ветери
нарного устава СССР. В
итоге за последние четыре 
года в области погибли де
сятки тысяч голов крупно
го рогатого скота и свинеи. 
Сели бы сохранить только 
половину этого поголовья, 
можно оы продать допол7 
нительно 1» тысяч тонн 
мяса и выполнить государ
ственный план.

Счет потерям особенно 
велик в хозяйствах Зырян
ского, Кожевниковского и 
Тегульдетекого районов, а 
в Колпашевском падеж
скота в прошлом году но 
сравнению с началом пяти
летки возрос оолее чем в 
два раза. Убытки растут,
'только в совхозах и колхо
зах, подчиненных област
ному управлению сель
ского хозяйства, они пре
высили в прошлом году два 
миллиона рублей, и  нынче 
(по сравнению уже с . 1373 
годом) поголовье крупного 
рогатого скота сократилось’ 
на 2 процента, свиней — 
на 8.

Тенденция — опасная, 
обстановка — напряжен
ная. тем более, что надо 
помнить; в нынешнем году 
закладываются основы для 
одиннадцатой пятилетки. 
Ответственность за сохра
нение поголовья удваивает
ся еще в связи с переводом 
животноводства на Про
мышленную основу.

Опыт передовых живот
новодов доказывает, что в 
одинаковых условиях мож
но достигнуть значительно 
лучших результатов. В об
ласти немало грамотных, 
настойчивых ветспециали- 
стов. Они добились хоро
шей сохранности скота. Это 
главные ветврачи И. В. 
Иванов — совхоз «Ок
тябрь» Томского района, 
Б. Г. Нецв.етаев — совхоз 
«Комсомолец» Асиновского, 
Л. Л. Таскаева — совхоз 
«Парбигский» Бакчарского 
района и другие. Опыт пе
редовиков следовало бы 
внимательно изучать таким 
совхозам, как «Чулым
ский» и «Красногорский» 
Тегульдетекого района и 
колхозам имени Фрунзе и 
имени Ленина Зырянского, 
где погибает от 30 до 50

процентов народившихся 
телят.

Впереди — три самых 
сложных месяца зимовки 
скота. Наступила пора мас
сового получения приплода. 
Его сохранность зависит от 
эффективности работы
ветспециалистов, от того, 
сбалансировано ли корм
ление маточного поголовья 
в зависимости от его фи
зиологического состояния, 
строго ли соблюдаются ре
жим содержания и ухода 
за скотом, технологическая 
и трудовая дисциплина, 
как выполняется весь ком
плекс лечебно-профилакти
ческой работы.

Ветеринарным работни
кам надо постоянно прово
дить тщательные исследо
вания как животных, так 
и кормов. Полученные дан
ные обязательно должны 
учитывать в своей работе 
все животноводы. Для по
вышения рационов необхо
димо на каждой ферме 
применять макро- и микро
элементы, хвойную муку. 
Обязательны ежедневные 
прогулки скота.

Забота о здоровье стада 
должна быть целенаправ
ленной. Надо думать и о 
завтрашнем дне. Каждому 
хозяйству необходимо
иметь такой план повыше
ния эффективности живот
новодства, который бы 
позволил в ближайшие год- 
два обеспечить и полно
ценное кормление скота, и 
его раздельно-цеховое со
держание.

Уже сейчас надо гото
виться к лету. Это недопу
стимо, что за четыре лет
них, самых благоприятных, 
месяца в области погибает 
37— 1 U процентов (от обще
го надежа) телят и 27—30 
процентов поросят. Крайне 
плохо организовано летнее 
содержание молодняка на 
фермах Парабельского,
Чаинского, Кривошеинско
го, Каргасокского районов. 
Отрицательно влияет на 
сохранность то, что боль
ше половины телят и в 
жару закрыты в зимних 
помещениях. Не везде есть 
летние лагеря, хотя мате
риалы для их сооружения 
имеются в каждом хозяй
стве.

В области ведется на
стойчивая борьба с таким 
заболеванием животных, 
как бруцеллез. Полностью 
оздоровлен скот в колхо
зах Первомайского района, 
улучшилось положение в 
ряде хозяйств Зырянского, 
Молчановского, Колпашев- 
ского, Парабельского и 
Бакчарского районов. Одна
ко в целом по области, как 
отмечалось на недавнем 
совещании ветспециали
стов в Томске, обстановка 
остается сложной. Еще 
неблагополучны в этом от
ношении многие фермы 
Кожевниковского, Шегар- 
ского, Томского и Тегуль- 
детского районов. Это тре
бует срочных и последова
тельных мер, и в пер
вую очередь со стороны 
ветспециалистов. Однако 
им необходима всяческая 
поддержка руководителей, 
партийных организаций. 
Авторитет специалиста — 
это во многом и авторитет 
хозяйства. Именно так ста
вится вопрос, например, в 
колхозе «Сибиряк» Зырян
ского района, о чем сего
дня в нашей газете расска
зывает его председатель 
Ф. И. Визнер.

Борьба за сохранность 
скота — не кратковремен
ная кампания. Это посто
янное дело руководителей 
и специалистов хозяйств, 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организа
ций, Советов народных де
путатов. Только настойчи
вые усилия позволят до
стичь желаемого результа
та — иметь здоровое, пол
ноценное стадо.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

П Я Т И Л Е Т К А
ЭФФЕКТИВНОСТИ,
К А Ч Е С Т В А

п
С е л ь с к о 

х о з я й с т в е н н ы й

в ы п у с к

Январь — февраль 

1980 года

Об л сел ьхозтехн и §са
План двух месяцев по 

реализации предприятиями 
объединения выполнен на 
100 процентов. Выполнено 
также и февральское- зада
ние. В числе передовых — 
коллективы Зырянской рай- 
сельхозтехники, Лоскутов- 
ского отделения и Шегар- 
ской райсельхозтехники. Не 
справились ' с двухмесячным 
планом Новониколаевское 
отделение, Парбигская, Пер
вомайская, Парабельская 
райсельхозтехники и Юва- 
линское отделение.

Сорван план ремонта 
тракторо-комбайновых дви
гателей. Вместо 260 их от
ремонтировано 229. Особен

но плохо работал в январе 
и феврале коллектив Пер
вомайской райсельхозтехни
ки (директор Д. М. Хамбу- 
рян). Намного меньше пла
на им отремонтировано 
тракторов и двигателей, ■ а 
качество ремонта весьма 
неудовл © т в о р и т е л ь н о е .  
Очень плохо обстоят дела с 
ремонтом комбайнов. В це
лом по объединению двух
месячное задание выполне
но всего на 63 процента. 
Долг ремонтников — 97
комбайнов. Всего лишь два 
подразделения — Зырян
ская и Чаинская райсель
хозтехники — поставили на 
линейку готовности столько

Союзтомскмелиороцня
Двухмесячное задание по 

капитальным вложениям 
объединением Союзтомск- 
мелиорация выполнено на 
110 процентов, в том числе 
февральское — на 111 про
центов. Всего за два месяца 
освоено капвложений на 
сумму 2.207 тысяч рублей. 
На 100 процентов выполнен 
двухмесячный план строи

тельно-монтажных работ. 
Их выполнено на сумму 
1.734 тысячи рублей. Прав
да, февральское задание не
довыполнено на 1,5 процен
та.

Перекрыто двухмесячное 
задание по вводу в эксплуа
тацию основных фондов. В 
городе Асине был сдан 
12-квартирный жилой дом.

Межколхозстрой
В целом подразделения 

объединения Межколхоз
строй не справились ни с 
планом двух месяцев (вы
полнение 90 процентов), ни 
с заданием февраля (79

. процентов). Всего за два
месяца освоено немногим 
более 1.400 тысяч рублей, в 
том числе в феврале — 717 
тысяч. В прошедшем меся
це был сдан в эксплуата

цию только один объект — 
мастерская с котельной в 
Красной Горке Тегульдет- 
ского района.

Выполнили двухмесячный 
план строительно-монтаж
ных работ семь подразделе
ний; Зырянская МПМК, 
Кривошеинская, Парабель
ская, Парбигская, Тегуль- 
детская, Чаинская, Тими
рязевская мехколонны.
Среди отстающих мехко-

Т р е е т  Т о м с к с е л в с т р о й
Коллектив треста выпол

нил двухмесячное задание 
по генподряду. Прирост 
объема строительных работ 
к уровню прошлого года со
ставил четыре процента.

Лучше других поработали 
строители томских ПМК-480 
и ПМК-758, Колпашевской 
ПМК-580, Молчановекой 
ПМК-938. Не справились с

комбайнов, сколько намеча
лось.

Неудовлетворительно вело 
ремонт автомобилей Сос- 
новское межрайонное объе
динение сельхозтехники. В 
результате двухмесячное за
дание по этому виду работ 
оказалось невыполненным.

Задание по производи
тельности труда с начала 
года выполнено на 99 про
центов. Особенно низок этот 
показатель у коллектива 
Новониколаевского отделе
ния, Парбигской, Шегар- 
ской, Первомайской рай- 
сельхозтехник, а также 
Пушкинского спецотделе- 
ния.

Лучше всех потрудились 
в феврале такие коллекти
вы, как Усть-Багсчарский 
строительный участок № 13, 
Зырянская ПМК-4, Кожев- 
никовская ПМК-6. Не спра
вилась со своими заданиями 
Томская ПМК-3, Шегар- 
ская ПМК-5, Первомайский 
строительный участок № 8, 
трест Томсксовхозпром- 
строй.

лонн — Бакчарская, Кожев- 
никовская и Шегарская. 
Особенно низки показатели 
у бакчарских строителей. 
Задание двух месяцев они 
выполнили на 41, а февраля 

— всего на 20 процентов.
По-прежнему крайне мед

ленно ведутся работы на 
строительстве Шегарского 
сельского домостроительного 
комбината.

планом двух месяцев кол̂ - 
л е к т и в ы  Ш е г а р с к о й  
ПМК-170, Кожевниковской 
ПМК-811, Каргасокской
ПМК-1229, Бакчарского
стройучастка.

Окончив пять лет назад 
десятилетку, Г. П. Бачук 
пошла работать дояркой на 
Центральную ферму На- 
рымской государственной 
селекционной станции.
Опыт пришел постепенно. 
Помогли молодой доярке 
подруги, сама присматри
валась к их работе, вника
ла во все тонкости непро
стой своей профессии. Но 
сейчас своими результата
ми она может гордиться.

За прошедший год Г. П. 
Бачук от каждой из 35 ко
ров своей группы надоила 
по 4.042 килограмма моло
ка. И такие надои на Цент
ральной ферме • не ред
кость. Способствуют этому 
высокая дисциплина труда, 
хорошо налаженная про
фессиональная учеба жи
вотноводов, действенное 
социалистическое соревно
вание.
Фото В. Кровелыцикова.

ВЕРНОСТЬ СЛОВУ
Коллектив совхоза «Пет

ропавловский» успешно
справляется с выполнением 
плана первого квартала по 
продаже мяса государству.

Государству продано 250 
ц е н т н е р о в  г о в я д и н ы ,  
а оставшиеся 100 цент
неров будут проданы в пер
вой половине марта. Таким 
образом, квартальный план 
и социалистические обяза
тельства, принятые в честь 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, бу
дут перевыполнены. При
чем 60 процентов живот

ных мы сдаем на мясоком
бинат высшей упитанности 
и весом в среднем по 380 
килограммов.

Высоких привесов в фев
рале добилось большинство 
животноводов хозяйства. По 
870—890 граммов ежесуточ
но прибавляли в весе жи
вотные у скотниц Марии 
Федоровны Заикиной, Оль
ги Васильевны Колотеевой, 
по 700 и более граммов — у 
телятниц Марии Петровны 
Габовой и Анны Николаев
ны Борщевой.

А. КОРОБКО, 
главный зоотехник сов
хоза «Петропавловский» 

Колпашевского района.

ВЫПОЛНЕН
Как уже сообщалось, кол

лектив Тутанской птице
фабрики признан победите
лем Всероссийского социа
листического соревнования 
по итогам 1979 года. Сегодня 
ему будет вручено перехо
дящее Красное знамя Сове
та Министров РСФСР и 
ВЦСПС.

Успехи птицеводов дейст
вительно внушительны.
Практически еще к началу 
этого года коллектив вы
полнил свою пятилетку по 
производству яиц, а по про-

Дорогие советские женщины!
Славные дочери нашей Родины!
Центральный Комитет Коммунисти

ческой партии Советского Союза горячо 
поздравляет вас с Международным 
женским днем — днем единства и со
лидарности трудящихся женщин всех 
континентов!

Этот светлый весенний праздник мы 
отмечаем в канун 110-й годовщины со 
дня рождения Владимира Ильича Ле
нина. Наша многонациональная социа
листическая Родина уверенно идет ле
нинским курсом. У  Ленина советские 
люди учатся жить, работать, бороться 
и побеждать. Советский народ беззавет
но предан делу Ленина, Коммунисти
ческой партии, полностью одобряет и 
единодушно поддерживает многогран
ную деятельность Центрального Коми
тета, Политбюро ЦК КПСС во главе с 
товарищем Л. И. Брежневым.

Партия претворила в жизнь ленин
ский завет — советские женщины яв
ляются полноправными членами обще
ства, плодотворно трудятся на заводах 
и фабриках, стройках и транспорте, по
лях и фермах, в народном просвеще
нии и здравоохранении, торговле и 
сфере обслуживания. Весом их вклад 
в развитие науки и расцвет культуры.

Советские женщины активно участ
вуют во всенародной борьбе за комму
низм, за осуществление решений XXV 
съезда КПСС, успешное завершение 
пятилетки, повышение эффективности 
производства и качества работы, бе
режливость и экономию, укрепление 
дисциплины. Тысячи замечательных 
тружениц уже выполнили личные пя
тилетние задания.

Сердечное спасибо вам, дорогие жен
щины, за трудовую доблесть, энтузи
азм, творчество!

С чувством глубокой признательности 
мы обращаемся к женщине-матери. 
Она дарит ребенку жизнь, стоит у его 
колыбели, отдает тепло и нежность 
своей души, стремится вырастить до
стойного гражданина нашей Родины. 
Воспитание будущих строителей ком
мунизма — высокое призвание, почет
ная обязанность и большая ответствен
ность. И в этом благородном деле каж
дая мать, каждая семья получают все 
возрастающую помощь партии и госу
дарства. Ежегодно строятся миллионы 
квартир, расширяется сеть детских яс
лей и садов, открываются новые школы 
и клубы, здравницы и стадионы.

Центральный

Самоотверженности и таланту совет
ских женщин во многом обязана наша 
Родина своими историческими достиже
ниями. Их заботливые руки, душевная 
щедрость и благородство украшают на
шу жизнь, утверждают добро и красо
ту.

Незабываем подвиг советских жен
щин в годы Великой Отечественной 
войны. Вместе с отцами, братьями, 
мужьями они геройски сражались на 
фронтах и в партизанских отрядах, не
устанно трудились в тылу. В суровые 
годы военных испытаний наиболее пол
но раскрылось величие женщины, вос
питанной ленинской партией, социали
стическим строем.

Живой реальностью стало широкое 
участие женщин в управлении госу
дарственными и общественными дела
ми. На прошедших выборах более мил
лиона ста тридцати тысяч лучших 
дочерей Отчизны избраны депутатами 
Верховных Советов союзных и авто
номных республик, местных Советов. 
Советские женщины активно работают 
в партийных, государственных, проф
союзных и комсомольских организа
циях. Это яркое, убедительное прояв
ление преимуществ нашей советской 
демократии, социалистического образа 
жизни.

Самым сокровенным чаянием наше
го народа является мир. Советские 
женщины .горячо одобряют ленинский 
■внешнеполитический курс КПСС, на
правленный на дальнейшее укрепление 
братской дружбы и сотрудничества со
циалистических стран, углубление раз
рядки международной напряженности, 
упрочение всеобщего мира и безопас
ности, на поддержку борьбы народов за 
свободу и независимость.

Все громче звучит голос женщин 
планеты против империалистической 
политики авантюр и гонки вооружений, 
против гегемонизма. Нет «холодной 
войне»! Мир — народам, счастье — де
тям!

Дорогие женщины! Наши матери, до
чери, сестры, подруги! Желаем вам 
крепкого здоровья, успехов в труде, 
учебе, творчестве. Радости и счастья 
вам и вашим семьям!

Честь и слава советским женщинам!
Да здравствуют единство и солидар

ность трудящихся женщин всего мира!
Пусть крепнет и процветает наше мо

гучее социалистическое Отечество!
Да здравствует коммунизм!

Комитет Коммунистической партии
Советского Союза.

Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И !
Вывезем 1.100 тысяч кубометров. 

В ы ш е  т е м п ы  р а б о т ы
ТОМЛЕСПРОМ: за пять дней марта отставание по 

вывозке — 39,1 тысячи, по трелевке — 28,9 тысячи, по 

производству деловой древесины—35 тысяч кубометров.

Опережают трафик по вывозке Лайский, Катайгин- 

ский, Берегаевский леспромхозы, Асиновский лесопро

мышленный комбинат.

Отстают: Каргасокский лесопромышленный комби
нат, Парабельский, АсЛановский леспромхозы.

В лесном цехеовласти
И Д ЕТ СЕДЬМОЙ Д ЕН Ь  

УД А РН О ГО  М ЕСЯЧНИКА

Решения выполняются
На собрании партийно-хо

зяйственного актива Лай- 
ского леспромхоза были 
проанализированы причины 
отставания с начала года. 
Не хватало трелевочных 
тракторов и лесовозов, были 
допущены организационные 
просчеты, большие потери 
рабочего времени. Еди
нодушно поддержав почин 
ингузетских лесозаготовите
лей, в Батурине решили за
готовить в марте 32 тысячи, 
вывезти 38 тысяч кубомет
ров древесины.

На лесопунктах состоя
лись партийные собрания с 
повесткой «Жить, работать, 
бороться по-ленински, по- 
коммунистически». Намече
но 16 марта, в день комму
нистического субботника в

лесу, заготовить 1.800 (пол
тора суточных задания), вы
везти 2.000 кубометров леса 
(в 2 раза больше графика), 
отчислить в фонд пятилет
ки 2,3 тысячи рублей.

Решено трудиться под де
визом «Не покидай рабочего 
места, не выполнив задания 
на 140 процентов». Для вы
полнения поставленных за
дач установлено круглосу
точное дежурство работни
ков управления, организова
ны трехсменный ремонт 
техники на всех участках, 
единый график техобслужи
вания, круглосуточное горя
чее питание водителей и 
механизаторов транспортно
го комплекса. Разработаны 
общественно - политические 
мероприятия, направленные

ТАЕЖНЫЕ РЕЙСЫ ТОМИЧЕЙ
Как томские водители участвуют в ударном месячнике 

по вывозке леса? С таким вопросом наш корреспондент 
обратился к начальнику областного транспортного уп
равления И. Г. БУРЦЕВУ.

— Нашему управлению 
дано задание выделить 50 
автомобилей для участия в 
ударном месячнике по вы
возке леса. Но только в 
Верхнекетском районе мы 
должны в марте вывезти 45 
тысяч кубометров. Элемен
тарные подсчеты показыва
ют, что этого количества 
машин .мало.

Лес приходится возить на 
расстояние до 80 километ
ров. Машины ЗИЛ-130 не 
приспособлены к такого ро
да грузам, часто выходят из 
строя. В настоящее время в 
леспромхозы направлено 52 
автомобиля-лесовоза, 20 пе
редано в распоряжение 
объединения Томлеспром 
для других работ. Нужно

на решение текущих и пер
спективных задач. Улучше
ны наглядная агитация, 
гласность социалистического 
соревнования, усилена борь
ба с нарушителями тру
довой дисциплины.

Удалось добиться замет
ных сдвигов. Так, в первой 
пятидневке марта отлично 
работали бригады водите
лей В. М. Чурикова и В. Н. 
Леонова. В целом коллектив 
транспортного комплекса 
перевыполнил план почти 
на 300 кубометров. Хорошо 
трудятся лесосечные брига
ды. Предприятие—одно из 
немногих в объединении 
Томлеспром—устойчиво пе
ревыполняет мартовский 
график.

Н. ПИНЧУК.
Асиновский район.

немедленно направлять до
полнительное количество 
автомобилей, но сдерживает 
само объединение, не обес
печивая нас прицепами и 
авторезиной. До сих пор от 
них не получили ничего.

Большое значение прида
ем созданию нормальных 
условий для труда и быта 
водителей, организации ме
жду ними социалистическо
го соревнования.

За пять дней месячника 
вывезено пока 4 тысячи ку
бометров, что вызывает оза
боченность и побуждает нас 
принимать дополнительные 
меры.

КВАРТАЛЬНЫЙ п л а н
изводству мяса — план се.- Коллектив фабрики отли-
ми лет. Только за прошлый 
год произведено около 75 
миллионов штук яиц и. свы
ше 1.200 тонн мяса.

Примечательно еще и то, 
что рост производства до
стигнут в основном за счет 
совершенствования техноло
гии, использования внутрен
них - резервов. Благодаря 
только сооружению трех 
пленочных помещений по
лучено , более 100 тонн мя
са, Уплотнение норм посад
ки птицы дало около 10 
миллионов штук яиц.

чается высокой трудовой 
дисциплиной. Здесь органи
зовано действенное социа
листическое соревнование. 
Закреплению рабочих в 
коллективе способствует об
щественный отдел кадров.

Птицеводы горды тем, что 
их работница — оператор 
цеха инкубации Т. А. Сне
гирева—выбрана депутатом 
Верховного Совета РСФСР. 
Заслуженным уважением 
пользуются на фабрике 
также опытные птичницы 
Э. А. Козловская и Л. И.

Громова, слесари-операторы 
В. Т. Нехай и И. П. Ершов, 
сварщик Н. А. Клюкин, 
многие другие.

Готовясь к выборам, пти
цеводы принимали повы
шенные социалистические 
обязательства. И они с ни
ми успешно справились. За 
два месяца выполнен квар
тальный план по производ
ству мяса. Справился кол
лектив и с заданием по 
производству яиц. Не сни
жая темпов, птицеводы уве
ренно идут навстречу 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Е. АЛЕКСАНДРОВ.
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^  Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

Девиз соревновании: больше продукции, меньше затрат!
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ЩЕ несколько лет вывались собрания, устано- — говорит доярка. От
назад Мулловинская пмтт-м п пптпяянктн  коктппль лиспиплины ведь многое
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Бережливость — резерв продуктивно*

Авторитет ветеринарного работника 

Из отстающих — в передовые 

Волокита с премией 

Что изменилось после критики! 

Проектируют новые совхозы

Общественный зайрос-

КОРИЛ ЛЮВ Я Т  СЧЕТ
В нашей газете уже сообщалось о ре

шении секретариата обкома КПСС, кото
рый я феврале рассмотрел вопрос о рабо
те Первомайского и Чайнского райкомов 
партии по выполнению постановления об
кома <iО мерах по рациональному исполь
зованию кормов в зимний период 19/9 — 
1980 гг.». Этой теме была посвящена пе
редовая «Зима, на фермах: напряжение
нарастает» («Красное знамя», 26 февра
ля ).

Наряду с другими резкой критике под
вергался Первомайский район, особенно за
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плохую организацию заготовки и использо
вания хвои. Какие выводы сделаны из 
критики? Как сейчас идут дела на фер
мах этого района, еще недавно возглав
лявшего областное соревнование животно
водов?

На эти вопросы мы предложили отве
тить доярке, зоотехнику и председателю 
колхоза «Маяк», где сейчас уровень надо
ев молока превышает прошлогодний, а 
также первому секретарю райкома пар
тии.

л. КУСУРГАШЕВА, дояр
ка Вознесенской фермы 
колхоза «Маяк»:

— Все работники нашей 
фермы приняли обязатель
ства на последний год этой 
пятилетки. Например, пере
довая доярка А. Н. Иванова 
решила за год надоить по 
2.700 килограммов молока, 
а за зиму—по 1.500. Причем 
все молоко сдавать первым 
сортом, а сохранность телят 
довести до 95 процентов. 
Мое обязательство на год — 
2.600 килограммов молока. 
Сейчас, когда идет массо
вый отел, наступила пора 
большого зимнего молока. 
Коровы дают по 10—12 ки
лограммов.

Что мы делаем для того, 
чтобы рационально исполь
зовать корма? Во-первых, 
производим обязательное 
дрожжевание концентратов. 
Есть специальные деревян
ные ящики для каждой 
группы коров. Посыпку 'на 
ночь заливаем горячей во
дой. К утру все готово. ;fla« 
ем коровам и минеральную 
подкормку, полисоли. Но 
это делает наш ветфельд
шер В. П. Пукина.

С кормами сейчас строго. 
Фуражир Владимир Хило 
все выдает с весу: и сено, 
и сенаж, и силос, не говоря 
уже о посыпке. И за все это 
мы, доярки, расписываемся 
в специальной ведомости: 
сколько и чего получили. 
Вовремя подвозят корма 
скотники В. Лебедкин,
В. Ефимов, А. Вилейко и 
другие. Есть в запасе сено и 
солома. Но корма мы раз
даем сами по рациону, в 
котором все указано, что 
давать дойным коровам, а 
что сухостойным.

Есть в рационе и хвоя. Ее 
даем коровам во время про
гулок, в загоне. Специаль

ной дробилки на ферме нет. 
Но скот хорошо поедает 
хвою. Граммов по 500 каж
дой корове достается еже
дневно.

Порядок на ферме удается 
постоянно поддерживать
еще и благодаря тому, что 
наша заведующая Т. Е. 
Плиско много внимания 
уделяет дисциплине труда, 
требует, чтобы все по-хо
зяйски относились к кор
мам. В результате сейчас 
получаем от коровы молока 
на килограмм-полтора боль
ше, чем год назад.

Т. И. РЫЖАКОВА, глав
ный зоотехник колхоза:

— Да, хотя в целом по 
хозяйству показатели надо
ев бывают лучше прошло
годних, но не на всех фер
мах положение стабильно. 
Сильно отстают Сахалинская 
и Сергеевская, где почти на 
два килограмма меньше 
суточные надои. Причины? 
Наверное, те же, что и з 
других колхозах района: 
сдвинулся с осени на весну 
растел коров. А еще дела 
ухудшились на Сергеевской 
ферме из-за того, что боль
ше чем наполовину сме
нился состав доярок, опыт
ные ушли.

С кормами перебоев нет, 
хотя сено уже кончается. 
Повсеместно организовано 
дрожжевание концентратов. 
На Сергеевской ферме овся
ную посыпку во время дро
бления перемешивают с 
хвойной мукой. На это дело 
специально поставили двух 
женщин -— А. Ивашкову и 
М. Вьетнамкину. Хвою на
чали давать по сути дела с 
первых зимних морозов, 
когда ее можно было дро
бить.

Наводим порядок и на 
свиноферме, произвели там

ремонт. Свиньям хвою да
ем в обязательном порядке: 
это действует благотворно. 
По сравнению с прошлым 
годом в колхозе в три раза 
меньше случаев падежа 
крупного рогатого скота, 
заметно уменьшился и па
деж свиней.

В. ф. ГОЛОВКОВ, пред
седатель колхоза «Маяк»:

— По плану колхозу надо 
было заготовить 100 тонн 
хвои. Больше половины уже 
есть. Помогают школьники, 
жители сел. Работники кон
торы на воскресниках заго
товили 8 тонн. Хорошо по
могают и наши шефы — 
коллективы районного узла 
связи и льнозавода.

Недавно в колхозе состоя
лось отчетно-выборное соб
рание. Подвели итоги года. 
Выяснилось, что ооновную 
прибыль хозяйству прино
сят молочное животновод
ство и растениеводство. По
ка убыточна свинина. И 
свои силы мы сейчас кон
центрируем на этой отрасли. 
Хозяйство может быть рен
табельным. Неплохо гото
вятся к весне механизато
ры: комбайны, почвообраба
тывающая техника, сеялки 
были готовы в основном 
еще к новому году. Сейчас 
идет ремонт кормозаготови
тельной техники. Учитывая 
то, что в хозяйстве неваж
ные пастбища, к тому же 
площади их недостаточны, 
мы уже сейчас продумыва
ем систему зеленого конвей
ера. По сути этот конвейер 
должен работать круглый 
год: летом это зеленая
подкормка, а зимой — хвоя.

А. Н. СОКОЛОВ, первый 
секретарь Первомайского 
райкома КПСС:

— Надои молока в целом 
по району по-прежнему 
ниже прошлогоднего уровня. 
Обком партии совершенно

правильно указал на наши 
недостатки и просчеты. Сей
час постановление секрета
риата обсуждается во всех 
коллективах животноводов, 
на колхозных собраниях, в 
партгруппах ферм. На днях 
были проведены такие об
суждения на бюро райкома, 
на сессии райисполкома. 
Разработаны и приняты ме
роприятия по вопросу ра
ционального использования 
кормов и вообще по преодо
лению отставания. Этому 
подчинена вея партийно-ор
ганизационная работа сель
ских коммунистов.
Заготовка хвои. Эго оказа

лось непростым делом. Мы 
мобилизовали все коллек
тивы — и сельские# и про
мышленные, разных орга
низаций райцентра, школы. 
Всеми силами удалось заго
товить 270 тонн. Этого, ко
нечно, мало: ведь задание 
— 750 тонн. Однако если 
учесть, что на это время в 
прошлом году было заготов
лено всего 42 тонны, то ста
нет ясно, что поворот к 
лучшему наметился. И сей
час вдоль лесных дорог, ве
дущих к селам, к фермам, 
можно увидеть кучки хвои... 
Эта работа будет продол
жаться до середины марта, 
чтобы к тому времени, ког
да уже нельзя будет вести 
заготовку, на фермах были 
созданы запасы хвойной 
муки.

Специалисты райсельхоз- 
уйравлеиия теперь более 
тщательно стали учитывать 
расход кормов по хозяйств 
вам. Повсеместно практи
куется дрожжевание кон
центратов. Примером мо
гут служить колхозы «Ма
як» и «Рассвет». В «Рассве
те» создан неплохой запас 
хвойной муки, она является 
постоянным • компонентом в 
рационе молочного стада и 
свиней. В итоге нет случа
ев авитаминоза на Куянов- 
ской свиноферме. По-хозяй
ски расходуются корма на 
Вознесенской и Сергеевской 
фермах колхоза «Маяк», о 
чем говорят сами животно
воды. Нет потерь на силос
ных ямах. Но не везде это 
так, к сожалению. Среди от
стающих оказались и про
славленные коллективы жи
вотноводов колхоза «1 Мая». 
Причин отставания много. 
Налицо и зоотехнические 
просчеты, и нарушения тру
довой и технологической 
дисциплины.

Хотя и трудно, но дела на 
фермах постепенно улуч
шаются. И це только в 
«Маяке». Надои день ото 
дня поднимаются. Думает
ся, что наши животноводы 
сумеют преодолеть отстава
ние: это их долг, это дело 
их чести.

ферма была отстаю
щей в совхозе «Дубровский»' 
и Кожевниковском районе. 
Но вот показатели ее рабо
ты в районной сводке стали 
подниматься. По итогам 
прошлого .года мулловинцы 
вышли на третье место, ус
тупив лишь признанным 
лидерам соревнования — 
дояркам Воронежской и 
Красноярской ферм совхоза 
имени XX I съезда КПСС, 
единственным, кстати, трех- 
тысячницам в районе. Нын
че и мулловинские доярки 
намерены превзойти трех
тысячный рубеж.

Успех отстающей фермы 
в совхозе связывают с име
нем Марии Илларионовны 
Тимофеевой. Не один деся
ток лет отдала она живот
новодству. Была дояркой и 
свинаркой. Четыре года 
назад возглавила молочную 
ферму. С тех пор и наме
тился подъем...

Наводить порядок на фер
ме начали с укрепления 
трудовой дисциплины. Про
гулы и пьянки были там в 
порядке вещей. И некото
рым откровенным разгиль
дяям предложили с фермы 
убраться. Каждый работник 
стал в центре внимания 
коллектива. Регулярно со

зывались , соорания, устано
вили постоянный контроль 
за тем, вовремя ли прово
дятся дойки и завозятся 
корма. И коровы уже боль
ше не оставались некорм
ленными.

Любой коллектив любит

— говорит 
дисциплины 
зависит.

На ферме произошли и 
другие перемены: она зна
чительно обновилась. Уста
новлен молокопровод. По
строены помещение для ро-
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с укрепления дисциплины
порядок. И дела на ферме 
заметно улучшились. Друж
нее стали работать. В прош
лом году первое место заня
ла В. В. Корнеева, которая 
получила от коровы по 3.300 
килограммов молока. Ее 
обязательство на этот год — 
3.500. Интересно, что судьба 
этой доярки сходна , с судь
бой М. Й. Тимофеевой. Ва
лентина Веденеевна уже 
около тридцати лет работа
ет в животноводстве. Тоже 
была одно время свинар
кой.

— Стал порядок на фер
ме, и работать стало легче,

дильного отделения и те
лятник-профилакторий. Во 
дворах теперь тепло и сухо. 
Телята чистые. Над клет
ками для самых маленьких 
— электрические обогрева
тельные лампы. И если на 
ферме еще не так давно 
был большой падеж молод
няка, то теперь даже еди
ничный случай — ЧП.

— Этот деревянный про
филакторий нас уже не уст
раивает, — говорит М. И. 
Тимофеева. — Скоро нач
нем строительство капи
тального телятника-про

филактория и 
отделения.

Сейчас на ферме надеж
ный запас кормов. Доста
точно сена и силоса, есть 
травяная мука. Но и при 
обилии кормов важно их 
экономить. Все идет через 
весы. Заведующая фермой 
поясняет:

— Рационы мы меняем 
через каждые десять дней, 
с учетом физиологического 
состояния коров, а также 
их продуктивности. И для 
каждой группы скота -— 
свой рацион. Именно такой 
подход к расходованию кор
мов позволяет их использо
вать рационально.

Конечно, не все еще проб
лемы решены и на этой 
ферме. Например, беспоко
ит непостоянство коллекти
ва скотников. Лишь двое 
из них — Иван Иванович и 
Павел Алексеевич Степано
вы — работают на ферме 
из года в год. Другие часто 
меняются.

Завершая зимовку, жи
вотноводы думают уже о 
лете, о пастбищах. Они'уве
рены, что важный рубеж — 
три тысячи килограммов 
молока от коровы — в . этом 
году будет достигнут.

Е. МЕЛЕХОВ,
Совхоз «Дубровский»
Кожевниковского района.

Уроки соревнования=  ■==

БУДЕТ ЛИ ПРЕМИЯ?
Механизаторы в селах 

уже готовятся к сенокосу, 
ремонтируют технику, при
кидывают, как лучше орга
низовать труд на лугах, а 
нам приходится вспоми
нать прошлогоднюю заго
товку кормов. Мы до сих 
пор не знаем, кто занял 
первое место на производ
стве витаминной травяной. 
муки агрегатами . АВМ-0,65 
в районе. Об этом не было 
сказано даже на совещании 
работников сельского . хо
зяйства, когда подводились 
итоги года. Не видели мы 
об этом сообщения W на 
страницах районной газе
ты «Северная звезда».

Кое-что нам,- правда, из
вестно. Когда у нас в сов
хозе «Новоникольский»
проходило отчетно-выбор-:. 
ное профсоюзное собрание, 
в работе которого приняли 
участие начальник рай- 
сельхозуправления М. К. 
Мешлок и заведующий 
сельхозотделом горкома

партии Д. М. Белоусов, мы, 
операторы и машинисты, 
поинтересовались, чей же 
агрегат вышел вперед. На
чальник райсельхозуправ- 
ления сказал тогда, что 
первое место присуждено 
коллективу из нашего сов
хоза. И поскольку по усло
виям социалистического
соревнования победителю 
положена премия, то мы, 
естественно, рассчитывали 
ее получить.

Но — увы! — прошло 
три месяца после этого 
разговора, а точного ответа, 
кто же занял первое место, 
нет. Нет, конечно, и пре
мии, хотя, если верить 
опять-таки условиям со
ревнования, которые были 
опубликованы в районной 
газете 22 августа 1979 года, 
она должна быть.

В конце декабря мы об
ратились за разъяснения
ми к Н. М. Белоусову. Он 
сказал, что этот вопрос го
товится для обсуждения

на бюро горкома партии. 
Снова решили ждать. Ни
чем нас не мог обрадовать 
и секретарь партийной ор
ганизации совхоза В. Е. 
Красниц-кий: ему ничего
неизвестно.

В январе из Стрежевого 
к нам снова прилетел в ко
мандировку Н. М. Бело
усов. Мы снова ббратились 
к нему. Ответ был тот же: 
вопрос готовится... Но вот 
прошли и январь, и фев
раль...

Не за горами новый се
зон заготовки кормов/ Ин
тересно, как думают руко
водители совхоза и района: 
прибавится ли настроения 
у механизаторов от такого 
к ним внимания? И как 
они рассчитывают впредь 
стимулировать соревнова
ние? Пустыми обещания
ми? А ведь механизаторы 
старались, выполняли и 
перевыполняли нормы. Нам 
думается, что каждый ру
ководитель должен отве
чать за свои слова перед 
коллективом.

В. МЕДВЕДЕВ, : 
А. МЕДВЕДЕВ, 

операторы ABftfcO.65;,.,. w 
Н. ШТУРМАН,

В. ФУНК, 
машинисты КУФа.

с. Новоникольск 
Александровского района.

ОТ РЕДАКЦИИ:

Получив это письмо, мы 
обратились за разъяснения
ми в Стрежевской горком 
партии. К телефону подо
шел Н. М. Белоусов:

— Да, вопрос . с подведе
нием итогов и определени
ем победителей социали
стического соревнования
затянулся. Но теперь он, 
наконец-то, решен. По это
му поводу принято реше
ние бюро горкома. Первое 
место на производстве тра
вяной муки, как и пред
полагали, присуждено кол

лективу механизаторов сов
хоза «Новоникольский». И, 
согласно условиям сорев
нования, победителям пре
доставлено право на при
обретение легкового авто
мобиля, мотоцикла и дру
гих дефицитных товаров. 
Они также получат тури
стические путевки в социа
листические страны. Об 
этом. решении мы в бли
жайшие дни постараемся 
сообщить коллективам, в 
том числе и через район
ную газету.

Хочется верить, 
оно и будет. 
«Красное знамя» 
шило сообщить

что так 
Однако 

тоже ре- 
новони-

кольеким механизаторам 
приятную весть, тем более 
что они ее изрядно зажда
лись.

И, думается, руководите
ли Александровского рай
она сделают определенные 
выводы из этой истории. 
Неприятно, но получилась 
настоящая волокита...

В П Р О Е К Т Е -НОВЫЕ СОВХОЗЫ
Этот снимок сделан в 

томском институте «Гипро- 
водхоз». Ежегодно для 
объединения Союзтомск- 
мелиорация коллектив ин
ститута подготавливает бо
лее ста пятидесяти (в 1979 
году — 173) проектов жи
лищно-гражданского и вод
нохозяйственного строи
тельства. Только за про
шедший год по проектам 
института мелиораторы
ввели в строй 2.340 гекта
ров мелиорированных и 390 
гектаров орошаемых зе
мель. Коллектив «Гипро- 
водхоза» разрабатывает
проекты перспективного
строительства новых спе
циализированных созхозов, 
отвечающих всем совре
менным требованиям.
Именно таким станет сов
хоз «Искра» с центральной 
усадьбой в селе Мазалове

Томского района. Это будет 
специализированное хозяй
ство по производству моло
ка в объеме 12.800 тонн в 
год с животноводческим 
комплексом на 3.200 голов 
скота.

В Мазалове предусмат
риваются торговый центр, 
школа, спортивный ком
плекс, парковая зона, водо
хранилище. Сам поселок 
будет одноэтажной заст
ройки. Здесь поднимется 
новый Дом культуры, а в 
старом, построенном на 
средства лауреата Государ
ственной премии писатель
ницы Галины Николаевой, 
планируется создать крае
ведческий музей.

Общая сметная стоимость 
строительства — 43 мил
лиона рублей.

Ежедневные будни . кол
лектива института подчи

нены заботам о плодородии 
и красоте нашей северной 
земли.

Много больших и малых 
проблем приходится ре
шать проектировщикам. И 
каков бы ни был их 
трудовой стаж и производ
ственный опыт, каждая но
вая разработка — это сту
пени профессионального 
роста, мастерства. Для Та
тьяны Яковлевны Ива
новой и Михаила Логино- 
вича Тельникова такой 
ступенью стал проект сов
хоза «Искра», строительст
во которого начнется в 
1982 году.

НА СНИМКЕ: руководи
тель группы отдела агро
экономики М. Л. Тельни
ков и руководитель группы 
мелиоративного отдела
Т. Я. Иванова.
Текст и фото Н. Потапова.

Передовой опыт — всем

В  о т в е т е  з а  з д о р о в ь е  с т а д а
Коллектив нашего колхоза 

из года в год выполняет 
планы' не только по произ
водству и продаже живот
новодческой продукции го
сударству, но и по росту по
головья скота. Последнее 
очень важно. Ведь если ста
до не растет, а убывает, то 
даже при настойчивом по
вышении его продуктивно
сти трудно рассчитывать на 
уверенное увеличение про
изводства.

Но рост поголовья — дело 
не простое, не стихийное. 
Оно требует целенаправлен
ных усилий, комплекса раз
личных мер. В своем кол
хозе мы смело внедряем но
вую технологию содержания 
скота, животноводство все 
прочнее становится на про
мышленную основу. Строят
ся новые дворы. Развивает
ся и совершенствуется 
внутрихозяйственная спе
циализация.

И во всем этом решающее 
значение, на мой взгляд, 
имеет правильный подбор 
кадров животноводов, осо
бенно ветеринарных ра
ботников. Думаю, что по их 
количеству и квалификации 
в хозяйстве можно судить 
об отношении к животно
водству вообще. Да и как 
можно представить совре
менную ферму, в которой 
насчитывается не одна сот
ня окота, без ветврача или 
ветфельдшера? А ведь та
кое еще бывает. На многих 
фермах эти должности не 
один год остаются вакант
ными.

Что касается нашего кол

хоза, то он на все сто про
центов обеспечен кадрами 
ветспециалистов. Их у нас 
девять: один с высшим об
разованием, четверо — со 
средним специальным, ос
тальные прошли под
готовку на соответствую
щих курсах. Возглавляет 
этот коллектив главный вет
врач колхоза Г. И. Егоров.

Мы взяли, например, за 
правило регулярно заслу
шивать на правлении кол
хоза отчеты ветспециа
листов. Это поднима
ет престиж их работы. Во 
время этих отчетов быстрее 
и точнее выясняем все 
трудности, срывы. Объек
тивнее определяем виновни
ков того или иного ЧП на 
фермах. Каждый случай 
падежа скота, таким обра
зом, становится предметом 
тщательного анализа. В ре
зультате принимаются бо
лее действенные меры, не
жели те, которые бы пред
принял тот или иной спе
циалист в одиночку.

Еще не так давно все 
фермы крупного рогатого 
скота колхоза были зара
жены бруцеллезом. Это-то 
как раз и заставило прав
ление повернуться лицом к 
ветработникам. И совмест
ными усилиями нам уда
лось полностью избавить 
скот от этого заболевания. 
Подобная работа теперь 
проводится на свинофермах.

С помощью зооветспециа- 
листов добились хорошей 
сохранности молодняка. У 
нас, кстати, вступил в 
строй и действует механи

зированный телятник на 560 
голов. Я знаю: многие, да
же авторитетные, руководи
тели убеждены, что в та
ких телятниках невозможно 
сохранить молодняк, что 
промышленная технология 
уже сама по себе является 
едва ли не гибельной для 
них. Мы на своей практике 
убедились, что эти опасения 
напрасны. И на Семенов
ском животноводческом
комплексе сохранность мо
лодняка составляет 90—95 
процентов. Таким показате
лем, как мне известно, мо
гут похвастать немногие.

И этот успех я прежде 
всего отношу на счет ветра- 
ботников, не умаляя при 
этом, конечно, значения 
доярок, скотников, телят
ниц. Многое мы доверяем 
специалистам. Идет, к при
меру, заготовка кормов — 

, они тут . как тут: следят за 
соблюдением технологии, за 
.качеством кормов. Ну, а на 
самих фермах их авторитет 
непререкаем. Увидит, ска
жем, телятница, что во 
двор заходит ветврач И. С. 
Мелкозеров, а у нее на ра
бочем месте не все ладно, 
так она от стыда горит. Она 
может, не боясь, отгово
риться от заведующего фер
мой, а от ветработника по
блажек не жди.

Ветспециалисты не отсту
пятся, пока на ферме не 
будет наведен должный по
рядок. Иногда бывает, что 
мне, как руководителю, уже 
не в радость их настойчи
вость, кажется, что с теми 
или иными требованиями

можно бы и повременить, 
но понимаю: специалист
требует, — значит, надо вы
полнять эти требования, хо
тя это и добавляет хлопот.

Конечно, мы всеми сила
ми поддерживаем авторитет 
ветспециалистов. Они у нас, 
можно сказать, на особом 
положении: Все обеспечены 
квартирами. Имеют хоро
ший заработок. Есть для 
них и неплохой ветучасток. 
Есть и транспорт.

Понятно, что и у нас еще 
не все проблемы решены. 
Одно новое дело порождает 
другое. Так, для лучшего 
ветеринарного обслужива
ния животных мы решили 
организовать специальное 
«летучее» звено. Оно состо
ит из трех человек: вет
врача и двух подсобников. 
Это нужно для того, чтобы 
каждый раз, когда появ
ляется необходимость, не 
скликать людей для обра
ботки скота. Скажем, надо 
взять. для исследования 
кровь у животных или про
вести плановые прививки. 
Вот пусть этим и занимают
ся вполне определенные лю
ди — своеобразная скорая 
ветпомощь. Ее преимущест
во перед обычной помощью 
в том, что она постоянная. 
Это, кроме всего ^прочего, 
освободит от «текучки» ос
тальных ветспециалистов. 
Думаю, что такое звено ока
жется очень полезным.

Ф. ВИЗНЕР,
председатель колхоза
«Сибиряк» Зырянского 

района.

За с л о в о м -д е л о  

« П о ч е м у  

п р о с т а и в а ю т  

к о р м о ц е х и ? »
На корреспонденцию под 

заголовком «Почему простаи
вают кормоцехи?», опублико
ванную в «Красном знамени» 
26 января, Чаинский райком 
КПСС сообщает, что кормоцех 
в Леботере запущ ен в работу. 
В районе сейчас действую т 
все четыре кормоцеха. Наи
большей выработки с начала 
зимовки добился коллектив  
Коломиногривского кормоцеха 
совхоза «Коломинский» (стар
ший маш инист В. И. Брижа- 
тый).

Заверш ается монтаж обо
рудования на пятом кормо
цехе — на Сухологовской  
откормочной ферме совхоза 
«Коломинский».

И. ГРИ ГО РЬЕВ ,
первый секретарь Чаин- 

ского райкома КПСС.
*  *  *

На корреспонденцию «Поче
му простаиваю т кормоцехи?» 
отвечаем, что сейчас в райо
не работаю т четыре кормоце
ха. Вновь построенный цех 
на Ломовицкой ферме колхо
за «1 Мая» простаивал по 
вине строителей Первомай* 
ской МПМК, которые допу
стили брак. Были приняты  
соответствую щ ие меры, обо
рудование полностью смон
тировано и обкатано. Кормо
цех пущен в работу 18 фев
раля.

И. ОБЕДНИН,
начальник производствен
ного управления сельско
го хозяйства Первомай

ского района.

« Б р а к  

и р а с ч е т »
Статья «Брак и расчет», 

опубликованная в «Красном  
знамени», обсуждена на кол
легии облсельхозтехники.
Критика в адрес Первомай
ской райсельхозтехники при
знана справедливой. Усилен  
контроль за качеством ре
монта зерноуборочных ком
байнов в м астерских. Издан 
приказ о подчинении контро
леров ремонтных м астерских  
лаборатории стандартизации  
и метрологии, что, несомнен
но, повысит их требователь
ность к качеству продукции.

16 февраля в Лоскутовской  
сельхозтехнике состоялось со
вещание-семинар главных ин
женеров и инженеров-контро- 
леров по вопросу улучш ения  
качества ремонта.

Решением коллегии главный  
инженер Первомайской рай
сельхозтехники П. И. Усцеле- 
мов от занимаемой должно
сти отстранен.

Б. КУЛАГИ Н,
председатель облсельхоз- 

технйки.

В 3 я л и

под контроль
Статьи «Узел» и «Чувс 

цели», опубликованные 
«Красном знамени» 28 и 
декабря 1979 года, были 
суждены на коллегии объе 
нения Союзтомскмелиорац» 
Коллегия заслуш ала объ 
нения управляю щего трес' 
Томсксовхозпромстрой Г. 
Коробова и потребовала 
него, а также от заместит 
начальника объединен
Н. Н. Сикорского прин 
меры по ликвидации не 
статное.

Эти руководители обяза 
рассмотреть вопросы расе 
новки кадров инженерно-т 
ничесних работников, npoi 
сти их переаттестацию  и 
ганизозать учебу по повы! 
нию квалификации. Колл©1 
также потребовала наве< 
порядок в обеспечении о 
ектов железобетоном и к 
пичом, держать на осо( 
крнтроле ход строительс 
завода ЖБИ.

Коллегия обязала нача 
ника автообъединения А. 
Коровина выделить допол 
тельный транспорт для пе 
возки людей к месту стр 
тельства и создать специа 
ную колонну грузовых ае 
мобилей для обслужива! 
треста Томсксовхозпромстр'

Определены такж е меры 
соблюдению ш татного paci 
сання, повышению квалж  
нации управленческого ап 
рата, внедрению бригадн 
подряда.

Ход выполнения этих  
роприятий в порядке конт 
ля будет рассмотрен на н 
легии в марте, июле и окт 
ре 1980 года.

А. ТРУНОВ
начальник объединения

Союзтомскмелиорация.

♦
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Областной Совет рассмот-' 
рел вопрос о работе совет
ских и сельскохозяйствен
ных органов Кожевников- 
ского и Колпашевского рай
онов по выполнению госу
дарственных планов и со
циалистических обяза
тельств по увеличению 
производства и заготовок 
продуктов животноводства 
в свете требований июль
ского (1978 года) и ноябрь
ского (1979 года) Пленумов 
ЦК КПСС.

С докладами выступили: 
председатель Кожевииков- 
ского райисполкома В. А. 
Пучков и председатель Кол
пашевского горисполкома 
В. Г. Молькин.

© докладах отмечалось, 
что, выполняя решения 
XXV съезда КПСС, Плену
мов ЦК КПСС, советские и 
сельскохозяйственные орга
ны этих районов под руко
водством партийных орга
низаций проводят опреде
ленную работу по развитию 
сельского хозяйства, ук
реплению его материально- 
технической базы. На эти 
цели в хозяйства направле
но .средств значительно 
больше, чем в 9-й пятилет
ке.

За 4 года текущей пяти
летки в Кожевниковском 'И 
Колпашевском районах уве
личились производство и 
заготовки основных продук
тов животноводства и зем
леделия.

Колпашевский район вы
полнил план четырех лет 
по продаже государству мо
лока, яиц, картофеля. План 
закупок картофеля выпол
нил также Кожевниковский 
район. Увеличили производ
ство молока и мяса совхозы 
этого района: «Авангард»,
имени XX II съезда КПСС, 
«Ювалинский».

В обоих районах стало 
больше уделяться внимания 
развитию кормопроизводст
ва, в 2—3 раза возросло 
производство витаминной 
травяной муки. В зимовку 
1979—1980 гг. на условную 
голову скота заготовлено 
по 23—27 центнеров кормо
вых единиц.

Докладчики ■ рассказали о 
ходе ■ зимовки на фермах. 
Соревнуясь за достойную 
встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина', 
руководствуясь постановле
нием ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О развертыва
нии Всесоюзного социали
стического соревнования ра
ботников животноводства за 
увеличение производства и 
заготовок продуктов живот
новодства в зимний период 
1979—1980 гг.», работники 
ферм, руководители и спе
циалисты совхозов, местные 
Советы народных депута
тов разработали меро
приятия по организованно
му проведению зимовки 
скота, рациональному ис
пользованию кормовых ре
сурсов. Отдельные совхозы 
этих районов, например, 
«Чажемтовский», имени
X X II съезда КПСС, «Мали
новский», обеспечили рост 
производства продукции
ферм. Отличных результа
тов добиваются передовые 
труженики.

Вместе с тем уровень раз
вития сельского хозяйства в 
этих районах не отвечает 
требованиям июльского
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС, 
планам 10-й пятилетки. 
Возросшие возможности и 
резервы роста производства 
продукции ферм использу
ются не в полную силу.

За четыре года Кожевни
ковский район выполнил 
государственный план заго
товок мяса лишь на 81, мо
лока — на 95 процентов. 
Колпашевский район недо
поставил государству свыше 
800 тонн мяса. Совхозы 
«Дубровский» (директор тов. 
Доронин), «Елгайский» (тов. 
Макурин), «Заветы Ленина» 
(тов. Горн) за этот период 
сократили в сравнении с 
9-й пятилеткой производст
во и закупки мяса и моло
ка. Снижено производство 
мяса в совхозе «Чажемтов
ский» (тов. Жоржевский). _

В обоих районах снизи
лась продуктивность живот
новодства в ходе теку
щей зимовки. В Ко
жевниковском районе за
купки мяса за этот пери
од уменьшились на 31, мо
лока — на 2 процента. Хо
зяйства Колпашевского рай
она на 27 процентов меньше 
продали мяса государству, 
уменьшилось здесь стадо 
крупного рогатого скота на 
2 процента.

Докладчики говорили, что 
во многих местах корма 
расходуются нерационально. 
Не все кормоцехи пущены 
в строй. В Кожевниковском 
районе в приготовленном 
виде за зиму скормлено 
только 17 процентов кор
мов, в Колпашевском — 5,5 
процента.

Низкая эффективность 
животноводства в значи
тельной мере объясняется 
неудовлетворительной орга
низацией воспроизводства, 
плохой сохранностью скота. 
На многих фермах не соб
людаются правила распо
рядка дня, нарушаются 
технологическая, производ
ственная и трудовая Дис
циплина.

Исполкомы Кожевников- 
ского районного и Колпа- 
шевскего городского Сове
тов народных депутатов не- 
достатсгёй© ''ЙбвЬ1шаЮт роль 
депутатов и постоянных ко-

преобразоваяиях на селе и 
о некоторых достижениях в 
укреплении материальной 
базы животноводства, вы
ступающий объяснил, поче
му в 1979 году район не вы
полнил государственных 
планов по продаже государ
ству молока и мяса. В рай
оне велики потери от ялово
сти коров, падежа, еще низ
ка продуктивность живот
ных, допущены просчеты в 
расстановке и подборе руко
водящих кадров.

Горком партии детально 
проанализировал сложившу
юся ситуацию и принимает 
решительные меры с тем, 
чтобы поправить положе
ние. Вместе с тем А. Д. 
Колтыков подчеркнул не- 
обхрдимость совершенство
вать деятельность област
ных сельскохозяйственных 
органов. Они должны глуб
же, предметнее заниматься 
проблемами повышения ка
чества стада, племенной ра
боты, семеноводства, ис
пользования минеральных 
удобрений, структуры по
севных площадей. Непонят
но, почему, например, аси- 
новским совхозам система
тически сокращаются по
ставки минеральных удоб
рений. Областное объедине
ние сельхозтехники не ре
шает вопрос о комплексном 
техобслуживании животно
водческих ферм района.

Руководителям • областного 
управления сельского хо
зяйства следует обратить 
внимание на укрепление 
базы Асиновского межрай
онного объединения Сель- 
хозхимия.

Директор совхоза «Кузов- 
левский» Томского района 
Н. С. Жульев принимал 
участие в деятельности 
комиссии по проверке ра
боты Колпашевского гор
исполкома, сельских Сове
тов и сельхозорганизаций 
района по выполнению 
планов и соцобязательств 
по производству и закуп
кам продуктов животно
водства. Он обметил, что за 
четыре года пятилетки , в 
развитие сельского хозяйст
ва Колпашевского района 
вложено 17 миллионов руб
лей — это на 70 процентов 
больше, чем за соответству
ющий период девятой пяти
летки. Здесь укрепилась ма-

миесий Совбтбв, руководи- териально-техническая база, 
____ ........................................ . л, m rtiT r rv r irM ru  ' V Г  7Тогл и  Я  T D V 3 aтелей, "сй’ёциалистов хо
зяйств в организации со
циалистического соревно
вания, воспитательной ра
боты в коллективах живот
новодов, в усилении конт
роля за рациональным ис
пользованием кормов, каче
ством продукции. Не везде 
налажены культурно-быто
вое, торговое, медицинское 
обслуживание тружеников 
ферм. Отмечены недостатки 
в работе с кадрами живот
новодов: недостаточно им
выделяется жилья, не всег
да удовлетворяются хозяй
ственные нужды. В ряде 
хозяйств слабо поставлена 
подготовка кадров из числа 
молодежи.

* * *
Первым в прениях вы

ступил первый секретарь 
Асиновского горкома * пар
тии А. Д. Колтыков.

Сообщив о социальных

улучшились условия труда 
и быта тружеников села.

Хозяйства района обеспе
чены кормами. Здесь нема
ло сделано для производст
ва особо ценного корма — 
витаминной травяной муки. 
В результате увеличились 
надои молока, продуктив
ность коров. Но молока 
можно получать больше. По 
мнению комиссии, главная 
беда в отсутствии плано
мерной селекционной рабо
ты. Отсюда — низкий вы
ход телят и, следовательно, 
низкая продуктивность по
головья дойного стада. 
Большие потери приносит 
падеж скота. По сравнению 
с 1976 годом он увеличился 
в 2,5 раза.

Имеются серьезные недо
статки в организационно
массовой работе. Решения, 
которые принимают город-

приказы начальника сель- 
хозуправления и директоров 
совхозов зачастую не кон
тролируются и выполняют
ся слабо. Во многих хозяй
ствах района крайне низка 
дисциплина и велика теку
честь кадров.

Ряд претензий ' адресован 
областным ведомствам. Об
ластное объединение сель
хозтехники, например, имея 
в районе свое подразделе
ние, практически не осуще
ствляет технического обслу
живания совхозов. Вся ра
бота сведена к продаже за
пасных частей. Подразделе
ние Союзтомскмелиорации 
систематически не выполня
ет планы мелиорации. Объ
единение молочной про
мышленности не развивает 
сеть маслозаводов, молоко
приемных пунктов. Объеди
нение мясной промышлен
ности не принимает мер 
по строительству убойного 
цеха и цеха по переработке 
птицы. Областное управле
ние хлебопродуктов с опоз
данием завозит корма.

— Анализируя работу от
стающих ферм Кожевни- 
ковского района, — сказал 
в своем выступлении пред
седатель областного объеди
нения по производственно- 
техническому обеспечению 
сельского хозяйства В. Г. 
Кулагин, — мы пришли к 
выводу, что руководители 
этих ферм вместо того, что
бы мобилизовать коллекти
вы на ликвидацию прова
лов, выискивают оправда
тельные причины. Специа
листы районного звена не 
смогли занять позицию от
ветственности и высокой 
принципиальности, поэтому 
многие недостатки и про
счеты повторяются из года 
в год.

Отдельные руководители 
совхозов, сказал выступаю
щий, принимают недоста
точные меры для увеличе
ния производства грубых 
кормов. Специалисты хо
зяйств игнорируют возделы
вание бобовых культур и 
корнеплодов, смирились с 
тем, что на фермах не было 
организовано приготовление 
кормов, низка рроизводи- 
тельность кормоцехов. Недо
статочно используют колпа- 
шевцы возможности по от
корму скота.

Доярка совхоза «Молча- 
новский» А. И. Михеева в 
своем выступлении под
черкнула: Животноводы
Молчановского района стре
мятся все сделать для вы
полнения решений июльско
го (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС. За годы 10-й пяти
летки в районе увеличилось 
производство молока на 
13,8 процента, что позволило 
досрочно, к 1 декабря 1979 
года, выполнить четырех
летний план продажи моло
ка. 1.000 тонн молока про
дал район государству 
сверх плана.

В 1979 году надой на фу
ражную корову в районе 
возрос на 38 килограммов, 
семнадцать доярок надоили 
более трех тысяч килограм
мов молока от каждой ко
ровы.

Депутат рассказала о том, 
как организован труд на 
ферме Соколовского отделе

ния, где она раоотает до
яркой. На базе Соколовской 
фермы создана районная 
школа передового опыта. В 
текущей зимовке коллектив 
увеличил надои на корову 
на 70 килограммов к соот
ветствующему периоду про
шлого года. В ответ на при
зыв партии сделать 1980 год 
годом работы по-ленин
ски, коллектив фермы 
взял повышенное обязатель
ство и с честью справляется 
с ним.

— За четыре года пяти
летки в развитие сельского 
хозяйства Шегарского рай
она вложено 55 миллионов 
рублей капиталовложений,— 
заявил с трибуны сёсёии 
председатель Шегарского 
райисполкома Г. Я. Каза
ков.

Ведется работа по даль
нейшей концентрации и 
специализации сельскохо
зяйственного производства. 
Но в этом важном деле еще 
немало упущений. Поэтому 
в 1979 году планы производ
ства и продажи животно
водческой продукции по 
многим показателям оказа
лись невыполненными. Вы
сок падеж скота. За послед
ние два года сократилось 
производство мяса, низка 
продуктивность молочного 
стада. В районе принима
ются самые решительные 
меры по устранению этих 
недостатков.

Задача, которую ставит 
перед собой .исполком Ел- 
гайского сельсовета, — под
нять трудовую и политиче
скую активность полеводов 
и животноводов. Об этом го
ворила председатель Ел- 
гайского сельского Совета 
Кожевников с кого' района 
Л. Н. Германова.

Основные силы здесь на
правляются на увеличение 
сельскохозяйственного про
изводства и повышение его 
эффективности. Животново
ды района решили увели
чить поголовье коров на 
два процента и получить от 
каждой по 2.550 килограм
мов молока, продать госу
дарству не менее 170 тонн 
мяса, 1.350 тонн молока.

Председатель Первомай
ского райисполкома А. Ф. 
Курафеев рассказал1, ЧТО 

- постановление секретариата 
обкома партии о работе 
Первомайского и Чаинского 
райкомов КПСС по выпол
нению постановления бюро 
обкома партии от 3 ноября 
1979 года «О мерах по ра
циональному использованию 
кормов в зимний период 
1979—1980 годов» обсуждено 
на расширенном . заседании 
бюро райкома партии, на 
партийных собраниях кол
хозов, совхозов, а также на 
сессии районного Совета на
родных депутатов. Разрабо
таны конкретные мероприя
тия, направленные на повы
шение продуктивности жи
вотноводства.

Все выступающие отмети
ли горячее стремление тру
довых коллективов выпол
нить планы 10-й пятилетки 
и достойно встретить 110-ю 
годовщину со дня рождения 
В. И. Ленина. В заключение 
выступил председатель обл
исполкома А. Е. Высоцкий.

На нефтепроводе Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск действу
ет автоматическая система 
управления технологиче
скими процессами. АСУ 
сэкономила государству
полмиллиона рублей в год.

В создании АСУ технологи
ческими процессами вместе 
с эксплуатационниками
большое участие принима
ли и ученые. Сейчас в об
служивании АСУ заняты 
выпускники Томского ин
ститута автоматизирован

ных систем управления и 
радиоэлектроники.

НА СНИМКЕ (слева на
право): инженеры-электри
ки Г. В. Сергеев и А. И.
Мальченков за наладкой 
управляющего вычисли
тельного комплекса СМ-1.

Фото В. Казанцева.

ской и сельские Советы,

высокие обязательства. На-
Хроника идеологической работы

Т е м а  — эстетическое  
о Сч п и т а н и ев

В субботу в Бакчаре со
стоялась научно-практиче
ская ко^феиенция «О по
вышении роли литературы 
и музыки в эстетическом 
воспитании трудящихся
района в свете требований 
постановления ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы». В 
конференции приняли уча
стие руководители совхозов 
и предприятий, партийных, 
комсомольских и профсо
юзных организаций, пред
седатели сельских Советов, 
работники культурно-про
светительных учреждений. 
С докладом выступил се
кретарь райкома КПСС 
В. И. Сибикин.

В конференции приняли 
также участие член кол
легии областного управле
ния культуры, директор 
областного драматического 
театра А. И. Жеравин,

композитор В. Ф. Лаври
ненко, писатели С. П. Фе
дотов и В. А- Колыхался, 
ответственный секретарь 
Томского отделения Всерос
сийского хорового общест
ва С. П. Прокофьева, худо
жественный руководитель 
филармонии О. В. Иволгин, 
директор научно-методиче
ского центра управления 
культуры В. Н. Головина, 
художественный руководи
тель народного хора элек
тролампового завода Е. А. 
Бабицкая и другие.

Накануне в коллективах 
района состоялись творче
ские встречи народного хо
ра электролампового заво
да, томских писателей, 
композитора В. Ф. Лаври
ненко, ансамбля народных 
инструментов и группы со
листов филармонии. После 
пленарного заседания был 
дан большой концерт.

И. ВЛАДИМИРОВ.

Ветераны — юбилею
Состоялось заседание го

родского совета ветеранов 
партии, комсомола, войн и 
труда, обсудившее план 
подготовки к 110-й годовщи
не со дня рождения В. И. 
Ленина и 35-й годовщине 
Победы, в Великой Отече
ственной войне.

Намечено провести до
клады, беседы, в том числе 
по радио, телевидению, в 
печати, на тему: «Жить, ра

ботать и бороться по-ленин
ски, по-коммунистически». 
Ветераны примут активное 
участие' в занятиях комсо
мольской политсети, в еди
ном политдне «Дело Лени
на живет и побеждает», ко
торый состоится 17 апреля. 
А  19 апреля все выйдут на 
Ленинский субботник — на 
благоустройство территории 
Дворца пионеров.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

СИБИРСКОЙ

Ч е р е  з 
6 ои

т а и г у 
л о т а

Доступ к новым нефтя
ным и газовым месторож
дениям тюменского севера 
откроет железная дорога 
Сургут — Уренгой. Ее 
строители приступили к от
сыпке грунта через самый 
сложный, заболоченный
участок трассы. Им пред
стоит преодолеть трудные 
40 километров, почти на 
каждом из них возвести 
мостовой переход.

С призывом сдавать ' мо
сты раньше планового срока 
к строителям обратилась 
бригада II. Кравченко. Пер
вый железнодорожный пе
реход инициаторы почина 
возвели вдвое быстрее за
планированного. Ускорение 
достигнуто за счет примене
ния особого вида свай, кон
струкцию которых разрабо
тал бригадир совместно с 
инженерами ’ мостострои
тельного треста. Новшество 
стали использовать и мно
гие другие коллективы. Это 
поможет в марте сдать пос
ледний на участке переход 
через болота.

В честь 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина строители приняли

мечено 22 апреля провести 
рабочий поезд на 455-й ки
лометр, где находится та
ежный поселок Тарко-Сале.

В. жиляков,
Тарко-Сале,
Тюменская область.

Н е о б ы к н о в е н н а я

л и н з а

Общеизвестно, что линзы 
бывают выпуклыми или во
гнутыми. Поэтому вполне 
объяснимо удивление, с ко-, 
торым в Институте физики 
полупроводников Сибирско
го отделения Академии на
ук СССР разглядываешь 
линзу... плоскую.

— Нам впервые удалось 
практически осуществить 
так называемый принцип 
«киноформ», — объяснил 
заместитель директора
Э. Скубневский. — На плос
кость обычного стекла нане
сен рельефный рисунок в 
виде ступенек. На них све
товой луч преломляется та
ким образом, что создается 
эффект объемной линзы. 
По такому принципу можно 
получать любые оптические 
поверхности, даже такие, 
которые в объемных линзах 
неосуществимы.

По мнению специалистов, 
применение плоских линз 
повысит точность оптиче
ских приборов, упростит их 
изготовление, уменьшит вес 
и размеры. Первые образцы 
плоских линз экспонируют
ся на выставке «Сибирский 
прибор», открывшейся в 
Академгородке.

В. ЕЛЬМАКОВ.
Новосибирск.

Л а у р е а т ы  

ж и в у т  на с е ле
Из небольшого драмати

ческого кружка в тувин
ском поселке Чадан вырос 
народный театр, ставший 
лауреатом республиканского 
конкурса самодеятельных 
коллективов.

Когда чаданцы вернулись 
со смотра в родной поселок, 
земляки не удивились: они 
привыкли, что выступления 
любителей сцены проходят 
везде с большим успехом. 
Чаданцы бывают на гастро
лях у животноводов, про
мысловиков, геологов. Не 
обходят стороной и таеж
ную глубинку, где их с осо
бой радостью встречают ча
баны и лесозаготовители. 
Специально к приезду го
стей здесь всегда готовы 
подмостки из свежевыстру - 
ганных досок.

В ответ на любовь зрите
лей чаданские артйсты-лю- 
бители стараются почаще 
обновлять репертуар. Сейчас 
в их афише — произведе
ния классиков, советской и 
тувинской драматургии,
подготовлена премьера
спектакля по ‘ пьесе мон
гольского драматурга Цэдэ- 
нова «Сенгэ».

Шестнадцать народных 
театров насчитывается ны
не в Туве, в каждом селе 
организован самодеятель
ный творческий коллектив.

В. КОЛНОГОРОВ.
Кызыл.

(ТАСС).

Uга
ежДу народная
нФОРмация

Р е п о р т е р ы  T A G  С  и А П Н  сообщают

Заявление спортсменов Италии, Франции н Ф РГ
БОНН. 5 марта. «Мы оо- 

ращаемся к ответственным 
политическим деятелям на
ших , стран с призывом: 
дайте нам, спортсменам, 
возможность принять уча
стие в летних Олимпий
ских играх в Москве! 
Спорт не может и не дол
жен использоваться для ре
шения политических про
блем!», — говорится в сов
местном заявлении пред
ставителей национальных 
сборных ФРГ, Италии и 
Франции) которые участво
вали в чемпионате Европы 
по легкой атлетике в за
крытых помещениях, со
стоявшемся на днях в за
падногерманском городе
Финдельфинген. Участники 
первенства заявили, что 
они намерены развернуть 
среди общественности сво
их стран широкую кампа
нию протеста против попы
ток реакционных сил поме
шать успешному проведе
нию ОлиМпиады-80 в 
Москве.

Национальная сборная 
ФРГ по травяному хоккею, 
одна из сильнейших ко
манд в мире в этом виде 
спорта, направила канцле
ру ФРГ Г. Шмидту письмо 
следующего содержания: 
«Мы призываем Вас ис
пользовать все Ваше поли
тическое влияние для того, 
чтобы спортсмены нашей 
страны смогли поехать на 
Олимпийские игры в Моск
ву».

Такую же позицию зани
мает подавляющее боль
шинство олимпийцев ФРГ. 
Среди тех, кто в недавнем 
опросе журнала «Штерн» 
решительно высказался за 
участие4 в Московской 
Олимпиаде, — такие изве
стные западногерманские 
спортсмены, как легкоатле
ты Г. Кратчмер, К.-Х. Рим, 
боксер Р. Веллер, гребцы 
У. Эйке и П.-М. Кольбе и 
многие другие.

По инициативе Герман
ской компартии в Дюссель

дорфе состоялась конфе
ренция по вопросам спор
та, на которой с докладом 
о широком движении за
падногерманской общест
венности в поддержку 
Олимпиады-80 выступил 
заместитель Председателя 
ГКП Г. Готье. Он направил 
канцлеру ФРГ и Нацио
нальному олимпийскому 
комитету страны телеграм
мы, в которых говорится: 
«Мы самым решительным 
образом осуждаем попытки 
правительства США- ис
пользовать в своих агрес
сивных политических це
лях олимпийское движение, 
которое ;i, ддужит идеалам 
мира и взаимопонимания 
между народами. Герман
ская компартия приложит 
все силы к тому, чтобы в 
интересах мира и спорта 
национальная сборная ФРГ 
вместе с другими участни
ками Игр вышла 19 июля 
на торжественный олим
пийский парад в Москве».

Выступление Р. Мугабе
ЛУСАКА, 5 марта. Один 

из лидеров Патриотического 
фронта президент Африкан
ского национального союза 
Зимбабве (ЗАНУ) Р. Мугабе 
приступил к консультациям 
с целью сформирования 
правительства страны. По 
сообщениям из Солсбери, 
процесс создания кабинета 
завершится к концу марта, 
когда будет обнародован со
став парламента. Тогда же 
Р. Мугабе будет официально 
приведен к присяге в каче
стве первого премьер-мини
стра независимого Зимбаб
ве.

Выступая в столице стра
ны, Р. Мугабе подробно из
ложил программу, которую 
будет осуществлять возглав
ляемое , им правительство. 
Наша победа на выборах,- 
подчеркнул он, — это об
щий успех- Патриотического 
фронта. Теперь наша зада
ча состоит в том, чтобы обе-, 
спечить стране мир.

Мы, заявил президент 
ЗАНУ, будем проводить 
преобразования, учитывая 
реально существующее по
ложение, правительство на
мерено национализировать 
неиспользуемые земли, а 
также те участки, владель
цы которых отсутствуют, с

выплатой за них соответст
вующей компенсации. Эти 
земли будут распределены 
среди безземельных кресть
ян. Вместе с тем, сказал он, 
частный сектор, особенно в 
сельском хозяйстве, будет и 
впредь играть важную роль 
в экономике страны.

Р. Мугабе высказался за 
скорейшее создание нацио
нальной армии, в которую 
войдут ныне существующие 
военные формирования сто
рон. Однако, сказал он, в 
армии независимого Зим
бабве не, будет места ни 
иностранным наемникам, 
ни членам специального ка
рательного подразделения 
«селус скауте».

Зимбабве, сказал Р. Муга
бе, будет участвовать в 
движении неприсоединения, 
вступит в ООН и содруже
ство.

Он предостерег ЮАР про
тив вмешательства во внут
ренние дела Зимбабве. Мы 
не . вмешиваемся в дела 
ЮАР, поскольку только 
южноафриканский народ 
может устранить несправед
ливость в собственной стра
не, сказал Р. Мугабе. Мы 
будем оказывать лишь по
литическую и дипломати
ческую поддержку против
никам апартеида.

вуличие Вашингтона
ВАШИНГТОН, 5 марта. 

Официальный Вашингтон 
неуклюже маневрирует, пы
таясь замять скандал, 
вспыхнувший в результате 
политического трюка адми
нистрации при голосований 
В Совете Безопасности ООН 
резолюции с осуждением 
проводимой Израилем поли
тики создания своих посе
лений на оккупированных 
арабских землях. После то
го, как президент Картер 
фактически дезавуировал 
позицию представителя
США, голосовавшего в под
держку этой резолюции, Го- 

-  еударственный департамент 
В выступил с заявлением, в 
I  котором подчеркнул, что 
I  всю ответственность за эту 
I  «ошибку» принимает на се

бя государственный секре
тарь С. Вэнс. Он якобы 
«неправильно понял» инст
рукции Белого дома и в 
свою очередь дал «ошибоч
ные указания» миссии 
США при ООН.

Обозреватели весьма
скептически и с явным не
доверием относятся к подоб
ной версии. Государствен
ный департамент, отмечают 
они, как правило, не дела
ет «ошибок». Он проводит 
диктуемую Белым домом 
внешнеполитическую ли
нию, которая всегда харак
теризовалась безоговороч
ной поддержкой израиль
ских агрессоров. Как под
черкнул в заявлении для 
печати заместитель премь
ер-министра и министр 
иностранных дел Сирии

Информационные агентст
ва в своих телеграммах из 
Солсбери подчеркивают, нто 
белые поселенцы «проявля
ют беспокойство» в связи с 
приходом к власти Патрио
тического фронта. Как пе
редает агентство Рейтер, 
они опасаются лишиться 
привилегий и не могут сми
риться с необходимостью 
жить на основе равноправия 
с африканцами.

Весьма сдержанно встре
чены итоги выборов в Лон
доне. Министр иностранных 
дел Англии лорд Карринг
тон заявил: «Я не считаю,
'что успех в Зимбабве уже 
достигнут. Нам еще следу
ет посмотреть, что будет 
происходить в этом новом 
государстве». Как указывает 
АФП, премьер-министр
М. Тэтчер заявила, что «на
стало время для примире
ния и надежд в Родезии», 
но обошла молчанием воп
рос о возможном вмеша
тельстве ЮАР в дела этой 
страны. Выступая в палате 
общин, она отказалась отве
тить на вопрос представите
ля оппозиции, который 
предложил «предупредить 
Преторию о недопустимости 
любой попытки вмешатель
ства в Родезии».

А. X. Хаддам, «именно США 
предоставляют Израилю ту 
огромную военную и эконо
мическую помощь, которая 
используется против араб
ского мира».

Маневры американской 
администрации начались 
после того, как израильский 
премьер Бегин выразил «не
годование» в связи с пози
цией США в Совете Безо
пасности. Не случайно ви
це-президент США У. Мон- 
дейл провел экстренную 
встречу с послом Израиля 
в Вашингтоне, а президент 
Картер в специальном за
явлении заверил Тель-Авив 
в своей «преданности обес
печению безопасности и 
благосостояния Израиля». 
Такова подлинная цена всех 
утверждений Вашингтона 
«поддержке» арабских наро
дов и «преданности исла
му».

всех ■ 
на о в 
наро- 8 
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ПРИНАДЛЕЖИТ КИСТИ 
В Е Н Е Ц И А Н О В А

В этом году исполняется 
200 лет со дня рождения 
выдающегося русского ху
дожника А. Г. Венецианова. 
В благодарной памяти по
томков он остался живо
писцем не только прекрас
ного таланта, но художни
ком, для которого было 
драгоценным все отечест
венное, все русское. До сих 
пор нас очаровывают его 
полотна, рассказывающие о 
крестьянской жизни, испол
ненные редкого достоинст
ва и поэзии. Широко изве
стны его картины «Гумно», 
«Жнецы», «На пашне», 
«Весна» и многие другие. 
Они явили собой новое на
правление в живописи. Ве
нецианов стал родоначаль
ником жанрового письма, 
открыв дорогу передвижни
кам, чье творчество озна
меновало расцвет русского 
изобразительного искусства.

Пленительны портреты 
крестьян, написанные Вене
циановым. Это и рассуди
тельная «Девочка с кош
кой», дерзкая энергичная

ственного отдела ооластного 
краеведческого музея. Вот 
что рассказывает о нем на
учный сотрудник музея 
В. Флегонтова:

— Собственно, это скорее 
этюд с натуры, но вполне 
завершенный, продуманный 
в композиционном отноше
нии. Поступил он в музей в 
1929 году из Государствен
ной Третьяковской галереи. 
А  до 1922 года находился в 
частном собрании С. А. 
Бахрушина.

Портрет не датирован, но, 
надо полагать, написан был 
в середине 20-х годов, когда 
исчезает «идеальность»
строя ранних произведений 
художника, и теперь он по
казывает простых людей 
за их занятиями, в повсе
дневной обстановке.

Крестьянка на портрете 
изображена с ситом в ру
ках. Ее типично русское ли
цо исполнено поэтической 
задумчивости. Тонкими и 
деликатными мазками Ве
нецианов пишет чистый 
овал лица, русые волосы 
на прямой пробор. Благо
родную, спокойную гамму 
образуют цвета сине-зеле
ного фартука, темно-олив
кового кокошника и обна
женных рук крестьянки. 
Посредством колорита рас-
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«Девушка с бураком», лас
ковая «Молочница», полная 
достоинства «Пелагея».

Один из таких портретов 
— «Девушка с решетом» — 
имеется в собрании художе-
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крывает художник эмоци
ональное содержание порт
рета — скромность, довер
чивость души девушки.

Своей нравственной кра
сотой она перекликается со 
многими образами русской 
литературы, предвосхищая, 
например, образ героини 
рассказа «Свидание» из 
«Записок охотника» Турге
нева или «тип величавой 
славянки», воспетой позже 
Некрасовым.

ИШРР

Не случайно, что в собра
нии Томского музея — жен
ский портрет. Ведь произ
ведения Венецианова — это 
рассказ о «бабьей доле» 
русской крестьянки. Ей по
священа большая часть 
картин художника.

НА СНИМКЕ: «Девушка
с решетом» А. Г. Венециа
нова.

Фото А. Райха.

ИДЕТ М ЕСЯЧН И К ПРОФОРИЕНТАЦИИ

«Нынешний этап развития нашего общества предъяв
ляет повышенные требования к характеру и содержа
нию труда, подготовке человека к жизни. Чтобы стать 
современным советским рабочим, надо быть идейно 
убежденным, обладать широким политическим кругозо
ром, в совершенстве владеть профессией, творчески от
носиться к своей работе, уметь гармонически сочетать 
физический и умственный труд».

Л. И. БРЕЖНЕВ.
(Из приветствия участникам Всероссийского совещания  ̂
по вопросам трудового воспитания и профессиональной 

. ориентации молодежи).

Н Е
Х О Р О Ш Е Г О
ПРОЦЕНТА

наши частые гости. Недавно 
прошла встреча школьников 
с передовой работницей за
вода, депутатом Верховного 
Совета СССР Н. К. Смоко- 
тиной.

В результате таких по
стоянных контактов школь
ники начинают чувствовать 
себя нужными на производ
стве людьми. Прошлым ле
там, например, 29 юношей в 
течение двух месяцев рабо
тали на заводе, а в сентяб
ре-октябре старшеклассни
ки помотали закончить от
делочные работы в здании 
детского комбината.

Помогают сближению и 
товарищеские отношения 
наших комсомольских орга
низаций. Вошли в практику 
совместные субботники, ве
чера, праздники, спортив-

J
Мы, педагоги школы, 

считаем, что профориента
ция учащихся должна на
чинаться не в девятом и 
даже не в восьмом классах, 
а в первом. Действительно, 
что такое уроки труда, 
знакомство с передовыми 
людьми разных профессий, 
практические навыки, по
лученные на пришкольном 
участке, дежурство по 
классу — если не первые 
пробы себя в деятельности, 
в труде?

Как от первых знаний о 
временах года учитель ве
дет к глубинам биологии, 
физики, химии, ‘ так и зна
ния о труде, приобретение 
трудовых навыков должны 
углубляться и развиваться 
год от года. Давно извест
ны, но, к сожалению, не 
всегда используются в це
лях трудового воспитания 
уроки учителей-предметни- 
ков. А  ведь именно пред
метники развивают у детей 
интерес к той или иной на
уке, отрасли народного хо
зяйства. Учителя нашей 
школы научились сочетать 
рассказ о том или ином яв
лении науки с рассказом о 
соответствующих професси
ях. Например, учителя фи
зики В. П. Бабченко, Н. П. 
Орлова, Л. В. Загребаева, 
раскрывая тему «Электри
чество», сообщают не только 
о свойствах и качествах яв
ления, но и рассказывают о 
самых разных профессиях— 
электрика, электромехани
ка, электросварщика. Пре

подаватель химии О. П. Да- 
шевская при изучении темы 
«Силикатная промышлен
ность» интересно и убеди
тельно рассказывает о 
строящемся в Томске неф
техимическом комбинате.

Трудовое воспитание —■ 
это и политехническая, и 
профориентационная на
правленность преподавания 
учебных дисциплин. Одно 
из ведущих мест в проф
ориентационной работе
принадлежит урокам тру
да. На уроках домоводства, 
к примеру, девочки много 
интересного узнают от пре
подавателя А. Н. Рогозиной 
о профессиях сферы обслу
живания, легкой и пищевой 
промышленности. Не слу
чайно каждый год 16—18 
выпускниц поступают в 
профессионально - техниче
ские училища, где готовят 
специалистов легкой и пи
щевой промышленности.

В 9—10-х классах рабо
тают факультативы с углуб
ленным изучением матема
тики и физики, где ежегод
но занимаются 125—130 че
ловек. Ребята проходят 
практику по программиро
ванию в вычислительном 
центре ТПИ и на мехмате 
университета. В свою оче
редь студенты этих вузов — 
частые гости в школе.

Но главная наша опора в 
профориентационной работе 
— это шефы, завод «Сиб- 
электромотор». Передовики 
производства, ударники
коммунистического труда —

ные соревнования.
Нельзя переоценить значе

ние экскурсий школьников 
на производство. Они дают 
возможность ребятам позна
комиться не только с техни
кой, организацией произ
водства, но и с людьми тру
да. Ребята изучают историю 
завода, его трудовые тради
ции. Их находки и мате
риалы пополнят фонд каби
нета профориентации.

Однако в работе по проф
ориентации встретились мы 
вот с какой трудностью. 
Оказалось, что привлечь к 
тому или иному виду дея
тельности подростков — это 
полдела. Гораздо важнее и 
труднее переубедить их ро
дителей. Мы постоянно слы
шали от них: «Мой сын де
сять классов не для того 
окончил, чтобы идти в 
ПТУ». Поняли, что проф
ориентационная работа ус
пешно не пойдет, пока мы 
не сделаем родителей свои
ми помощниками. Тематику 
родительского лектория до
полнили докладами: «Выс
шее образование — через 
производство», «Повышение 
общеобразовательного уров
ня рабочих», «Условия сли
яния труда рабочего и ин
женера».

Профессиональная ориен
тация — дело творческое, 
требующее индивидуального 
подхода к каждому, много
летней кропотливой работы.

Не ради процента по
ступивших в ПТУ, а для 
того, чтобы дети выросли 
трудолюбивыми, полезными 
обществу людьми, проводят 
эту работу учителя.

Н. РУСКОВА, 
директор школы № 51 

г. Томска.

В
ПЯТНИЦА, 7 марта 

П ЕРВА Я ПРОГРАММ А  
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. Про
грамма мультфильмов. 11.40 
«Дождь в чужом городе». 2-я 
серия. 12.45. «Творчество 
юных». 13.15. Новости.

С 13.20 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. *

ТОМСК
16.20. Программа телевизи

онных документальных филь
мов о советских женщинах.
17.35. «Спортивный класс».

ТОМСК
18.20. Цв. Новости. 18.35. 

Цв. «Сельская новь». «Дарите 
женщинам цветы». Передача 
из совхоза «Томь».

МОСКВА
19.15. «Песни и танцы на

родов СССР». 19.55. «Поэзия». 
Стихи читают поэтессы. 20.20. 
«Сегодня в мире».

ТОМСК
20.35. «Север. Люди.

Нефть». «Вахта-80».
МОСКВА

20.55. Торжественное собра
ние, посвящонное Междуна
родному женскому дню 8 
Марта. Праздничный концерт. 
Трансляция из ‘ Государствен
ного академического Большо
го театра Союза ССР. В пе
рерыве — информацицнная 
программа «Воемя».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А  
ТОМСК

19.30. «Наши гости». Поет 
заслуженная артистка РСФСР 
Е. Изотова. 20.05. Цв. Ново
сти.

МОСКВА
20.20. «Сегодня в мире».

20.35. «Дочери Отчизны». 
Концерт.

ПЯТНИЦА, 7 марта
7.36. Обзор последних из

вестий. 7.44. «Спортивная не
деля». 9.15 По страницам 
газеты «Красное знамя». 
20.00. Последние известия. 
20.15. «Навстречу Междуна
родному женскому дню».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

||МИФЩЯ!И1И Ю марта
ПОНЕДЕЛЬНИК, 10 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
«Фильм — детям». «Дикая со
бака Динго». Художественный 
фильм. («Ленфильм». 1962 г.). 
«В мире животных».
Новости.
С 13.45 до 16.00 — перерыв. 
Новости'.
Программа документальных
фильмов социалистических
стран.
«.Мамина школа».
«Твоя ленинская библиотека». 
«Три источника и три состав
ные части марксизма».

ТОМСК
«Север. Люди. Нефть». «Вах
та-80».
Цв. Новости.
«Сельская новь». «Сельскохо
зяйственный обзор: февраль».
Цв. «Почта ТВ». На ваши пись
ма отвечает заместитель заве
дующего облсобесом Е. П. Шиш
кина.

МОСКВА
«Пятилетка. Год завершающий». 
«Суть дела». Передача 1-я.
В. Черных. «Дело Боброва». 
Спектакль Воронежского акаде
мического драматического теат
ра им. А. Кольцова.
«Время».
«Народное творчество».
«У  Печоры, у реки». Докумен
тальный телефильм.
Чемпионат мира по спидвею. 
Передача из Нидерландов. 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Коммунист и время».
«Закон жизни». Документаль
ный фильм.
Концерт ансамбля старинной 
музыки «Мадригал».
Нв. Новости.
«Гамлет». Художественный
фильм. 1-я серия. («Ленфильм». 
1964 г.).

Телевидение
П Р О Г Р А М М А  Г ~1 
П Е Р Е Д А Ч  Г ч-?-Д

10.00.
11.05.

12.40.
13.40.

16.00.
16.20.

17.00.
17.30.

18.00.

18.20.
18.35.

19.00.

19.30.

20.00.

22.30.
23.05.
23.50.

00.05.

00.25.

19.30.
20.00.
20.20.
20.55.
21.10.

С 12.55 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.20. «Твой труд — твоя высота». Ки- 

. нопрограмма.
17.00. «Звездочет». Тележурнал.
17.45. «Отзовитесь, горнисты!»
18.15. «Русская речь».
18.43. «Адреса молодых».

ТОМСК
19.45. Цв. Новости.
20.00. Киножурнал «Сибирь на экра

не».
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
20.30. Произведения С. Прокофьева и 

П. Сарасате исполняет лауреат 
всесоюзного и международного 
конкурсов А. Корсаков.

20.45. «Знаменосцы пятилетки».
21.00. К 110-й годовщине со дня рож

дения В. И. Ленина. «Доверие». 
Художественный фильм. (СССР 
— Финляндия. 1976 г.).

22.30. «Время».
23.05. «На улице Неждановой». В пе

рерыве — «Сегодня в мире».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
19.30. «Фильм — детям». «Малайская 

сказка».
19.40. Спортивная поограмма.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в миое».

ТОМСК
20.30. «Дело № 21». Документальный 

фильм.
20.50. Нв. Новости.
21.05. «Гамлет». Художественный

фильм. 2-я серия.

«Кавказская пленница, или Но
вые приключения Шурика».

оо ол <(Яп рм я >.
23.05. ’ «Эрмитаж». Зимний дворец.
23.35. «Сегодня в мире».
23.50. Чемпионат мира по фигурному 

катанию. Мужчины. Произволь
ная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Томскому электромеханическо
му заводу — 60 лет»,

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Наши гости». Играет заслу

женный артист РСФСР А. Кисет 
лев (скрипка).

21.05. Цв. «Вестник ЦНТИ». «За эко- 
номию и бережливость». из 
опыта предприятий Кировского 
района.

21.25. Цв. Новости.
21.35. «Наш современник». Докумен

тальные фильмы «Человек воз
вращается в жизнь», «Женщина 
из колхоза «Коммунизм».

С У Б Б О Т А 15 марта

Ч Е Т В Е Р Г 13 марта

В Т О Р Н И К II марта
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. Новости.
9.15. Цв. «Сельская новь». «Дарите 

'женщинам цветы».
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. В. Черных. «Дело Боброва».
13.35. Новости.

С 13.40 до 16.00 -- перерыв.
16.00. Новости.
16.20. «Правофланговые пятилетки».

Программа документальных
фильмов.-

17.20. «Родная природа».
17.40. Л. Бетховен. Симфония № 2

(ре мажор).
18.20. К 110-й годовщине со дня рож

дения В. И. Ленина. «По ленин
ским местам». Документальный 
фильм «Чепоз горы времени».

ТОМСК
19.00. Цв. Новости.
19.10. «Советы специалиста». «Расши

рять посевы кормовых корне
плодов».

МОСКВА
19.25. Встреча юнкоров телестудии 

«Орленок» с Героем Социали. 
стического Труда, депутатом 
Верховного Совета СССР, маши
нистом электровоза С. Е. Яцко- 
вым.

20.15. «Сегодня в мире».
20.30. Народный артист СССР А. Бо

рисов читает рассказы А. П. 
Чехова.

21.15. «Шире круг». Эстрадная про
грамма.

22.30. «Время».
23.00. Чемпионат СССР по хоккею 

«Спартак» — ЦСКА. В переры
ве — «Сеголня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Решения XXV съезда КПСС — 
в "жизнь». «Мастер на ударной 
стройке».

20.05. Новая кинохроника.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в миое».
ТОМСК

20.30. Студия «Юность». Неделя «Нау
ка — производству».

20.50. «Жизнь науки». Программа до
кументальных фильмов.

21.35. Цв. Новости.
21.45. Концерт.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

9.00. Цв. Новости.
9.15. Студия «Юность». «Крепить 

дисциплину труда».
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. «Отзовитесь, горнисты!»
11.35. «Доверие». Художественный

Фильм.
13.05. П. И. Чайковский. «Итальян

ское каприччио».
13.25. Новости.

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.20. «По Сибири и Дальнему В о с т о 

ку». Кинопрограмма.
17.10. «Шахматная школа».
17.40. «Наставник».

ТОМСК
18.10. Цв. Новости.
18.25. «Хлеб — наше богатство». Пе

редача 1-я.
19.00. «В лесном цехе области». «Вах- 

ха-80».
МОСКВА

19.30. «Ленинский университет мил
лионов». «С именем Ленина».

20.00. Мультфильм.
20.15. «Сегодня в мгфе».
20.30. Премьера документального те

лефильма «Выбор варианта».
21.20. Чемпионат мира по фигурному 

катанию. Парное катание. Пере
дача из ФРГ.

22.30. «Время».
23.05. Встреча с писателем Ю. Наги

биным в Концертной студни Ос
танкино.

00.00. «Сегодня в мире».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.30. «Здоровье и быт».
20.00. «Мы из Николаевщины». Доку

ментальный Фильм.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
ТОМСК

20.30. Цв. Новости.
20.45. «Веселые ребята». Художест

венный фильм.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. «АБВГДейка».
11.35. «Для вас, родители».
12 05. «Творчество народов мира».
12.35. «Больше хороших товаР °Б»-
13.05. Международные

по прыжкам в воду «Весенние 
ласточки». Трамплин. Мужчины.

13 55. «Советы и жизнь».
14.25. Тираж «Спортлото».
14 40 «Наш адрес — Советский Со

юз». Программу с участием на
родного ансамбля песни и тан
ца Дворца культуры г °Р Б̂ ов' 
ского автомобильного завода.

15.15. «Наше обозрение». Ведущий
политический обозреватель
Ю. А. Летунов.

16 00. «Сегодня в мире».
16.15. «Фильм — детям». «Откуда вода 

течет». Художественный теле
фильм.

17.00. «Кладовая солнца»,
18.00. Мультфильмы.
18.25. «Когда приходит старость».

Премьера документального теле
фильма.

18.45. «Содружество». Тележурнал.
19.30. Выступает академический ор

кестр русских народных инст
рументов ЦТ и ВР под управле
нием заслуженного артиста
РСФСР Н. Некрасова.

20.00. «Очевидное — невероятное».
21.00. Чемпионат мира по фигурному 

катанию. Спортивные танцы. 
Произвольная программа.

22.30. «Время».
23.05. «Споемте, друзья!» Музыкаль

ная программа.
00.50. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Цв. «Почта ТВ». Дню работни
ков бытового обслуживания по
свящается.

16.40. «Павел Петрович Бажов». Доку
ментальный фильм.

17.00. «Фильм — детям». «Последняя 
двойка». (Киностудия им. Горь
кого. 1977 г.).

18.05. Цв. «Вечер музыки И. Дунаев
ского». У нас в студии—участ
ники народного оперного театра 
ТПИ.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 16 марта

П Я Т Н И Ц А 14 марта

С  Р Е  Д А 12 марта

10.00.
11.05.

11.50.
12.50.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
«Слон и веревочка».' Художест
венный фильм. («Союздет-
фильм». 1945 г.).
«Клуб кинопутешествин». 
Новости.

10.00.
11.05.
11.50.

13.20.

16.00.
16.20.

16.55.
17.35.

18.00.
18.10.

18.30.

20.15.
20.30.
21.10.

, *
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
«Время».
«Веселые старты».
«Волчья стая». Художествен

ный фильм.
Новости.
С 13.25 до 16.00 — перерыв. 
Новости.
Программа документальных те
лефильмов.
«Поэзия». Г. Мистраль. 
Международные соревнования 
по прыжкам в воду «Весенние 
ласточки». Женщины. Трамп
лин.

ТОМСК
Цв. Новости.
«Сельская новь». «Смотр охра
ны труда в совхозе «Корнилов
ский».

МОСКВА
«В гостях у  сказки». «Верони
ка». Художественный фильм. 
(Румыния).
«Сегодня в мире».
«Почта программы «Время».
«На экране — кинокомедия».

10.00.
11.05.

11.30.
Д2.00.
13.00. 
13.45. 
14.15.
4.4.30. 
15.80.
16.00.

17.20.

17.55.
18.55.

19.10.

20.10.
20.55.

22.30.
23.05.
00.10.

00.25.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
Концерт ансамбля народной 
музыки «Лэутары». Передача из 
Кишинева.
«Будильник».
«Служу Советскому Союзу». 
Почта программы «Здоровье». 
«Утренняя почта».
Киножурнал.
«Сельский час».
«Музыкальный киоск».
«Вечный зов». 10-я серия. «Тре
вожные дни и ночи».
Чемпионат мира по фигурному 
катанию. Женщины. Произволь
ная программа.
«Клуб кинопутешествий». 
«Сегодня — День работников 
жилищно-коммунального хозяй
ства и бытового обслуживания 
населения». Выступление мини
стра жилищно-коммунального 
хозяйства РСФСР С. М. Бутусо
ва.

К 110-й годовщине 'со дня 
рождения В. И. Ленина. Премье
ра документального телефиль
ма «Музыка в семье Ульяно
вых». Фильм 2-й. - 
«Международная панорама». 
«Ночной дозор». Премьера ху
дожественного телефильма. 
«Время».
Альманах «Поэзия». 
Международный конкурс ис
полнителей бальных танцев со
циалистических стран в Дрезде
не.
Новости.

..... .................................................... .циннии............ ..

n ia w m B B U iH i
ВЫ Д АЮ Щ ИЙСЯ У С П Е Х  

С О В ЕТС К И Х Б УЕР И С Т О В
СТОКГОЛЬМ,. 5 марта. 

(ТАСС). Выдающегося успе
ха добились советские 
спортсмены на проходив
шем в шведском городе Ве- 
стеросе чемпионате мира по 
буерному спорту. Предста
вители сборной СССР заня
ли пять первых мест! Чем
пионом стал Матти Куль
ман из Таллина. Серебря
ную медаль получил Айн 
Вильде, а «бронзой» на-' 
гражден Калью Кальк. На 
четвертом и пятом местах—

Эндель Вооремаа и его сын 
Вайк.

Поляк Петр Бурчинский 
закончил соревнования ше
стым.

Ч Е Т В Е Р Т А Я  

П О Б Е Д А  « Ш А Х Т Е Р А »
Футболисты донецкого 

«Шахтера» выиграли 5 мар
та в Самарканде четвертый 
предварительный матч ро- 
зыгрыша Кубка СССР у ке
меровского «Кузбасса» — 
1:0 (0:0) и, набрав восемь 
очков, обеспечили себе пер
вое место в турнире второй 
группы и право участия в 
1/8 финала.

Результаты других мат
чей: «Таврия» (Симферо
поль) — «Спартак» (Наль
чик) — 2:0 (2:0), «Черномо
рец» (Одесса) — «Заря» 
(Ворошиловград) — 1:1 (1:1).

(Корр. ТАСС).

В Ы И Г Р А Л И  Г О С Т И
ТБИЛИСИ, 5 Марта. 

(ТАСС). Первый четверть
финальный матч розыгры
ша Кубка обладателей куб
ков между московским «Ди
намо» и футболистами 
французской команды
«Нант», проходивший здесь, 
принес' успех гостям — 2:0 
(0:0). Голы забили: на 57-й
минуте Тюссо и на 86-й — 
Пеку.

7 марта. «Фантазии Фаря- 
тьева» — 19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

9 марта в помещении ДК 
ТЭМЗа — «Голубой щенок» — 
11. 13.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

7 марта* «Женщина, 
рая поет» — 16.

И Ш Ш Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Поэма о крыльях» (две се
рии) — 18-20. «Табор уходит 
в небо» — 10, 12, 14, 16,
21-15.

имени М. ГОРЬКОГО
«Москва слезам не верит»

(две серии) — 10, 12-40, 16,
18-40, 21-20. «Москва слезам
не верит» (две серии) — 9-30,
12- 10, 14-50, 17-30, 20-10. Зал
кинохроники. «Безумие» — 
9, 10-05. 11-10. 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Москва слезам не верит»

(две серии) — 8-30. 11-10,
13- 50. 16-30, 19-10. 21-50. «Мо
сква слезам не верит» (две 
серии)' — 8-50, 13, 16. 18-5Q,
21-30. «Звонят, откройте 
дверь» ■— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Затянувш аяся расплата» —

9- 30, 12, 15, 18, 20-30. «И
дождь смывает все следы»
9. 12-40, 14-30, 18-20, 18-10, 
«Гариб в стране джинов»
10- 50.

«ПИОНЕР»
«Ранние журавли» — 9,

13. «Звездное лето» — , 
16-40. «Сибириада» (две 
рии) — 18-20, 21.

20.

11 ,
15,
се-

«СИБИРЯК»
Мультеборник № 82 «Ба

бушка Удава» — 9-20. «Сиби
риада» (две серии) — 11,
13-30, 16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Не бойся, не отдам» —
11, 15. «Мститель» (две се
рии) — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Судьба человека» — 14,
16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Эти бесстрашные ребята 
на гоночных автомобилях» — 
15.«Дожди по всей террито
рии» — 17-10, 19, 21.

Научно-исследовательский 
институт высоких напряже
ний при Томском политех
ническом институте им. 
С. М. Кирова объявляет 
конкурс на замещение дол
жностей научных работни
ков: заведующих секторами 
(кандидатов наук), старших 
научных сотрудников (кан
дидатов наук), младших на
учных сотрудников.

Срок конкурса — две не
дели со дня опубликования 
объявления в газете.

Заявления с приложением 
соответствующих докумен
тов направлять на имя ди
ректора института по адре
су: г. Томск-50, пр. Лени
на, 2-а.

Томский пединститут
купит по безналичному рас
чету бумагорезательные ма
шины с длиной реза 70 см 
(БРП-2М) и 120 см (БРП-4М) 
или ручную гильотину.

С предложениями обра
щаться по адресу: г. Томск, 
пр. Комсомольский, 75, тел. 
4-20-01, 4-36-84.

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени политехнический институт 
им. С. М. Кирова объявляет конкурс на замещение ва
кантных должностей:

профессоров кафедры электрических машин и аппара
тов;

доцентов кафедр: электрических машин и аппаратов, 
станков и резания металлов, автоматики и телемехани
ки, инженерно-вычислительной математики, теплофизи
ки и атомной энергетики, промышленной теплоэнергети
ки, светотехники М источников света, общей физики, 
вычислительной техники, экономики промышленности и 
организации производства, теплоэнергетических устано
вок, технологии неорганических веществ и радиацион
ной химии, парогенераторостроения и парогенераторных 
установок, оптимизации систем управления, электриче
ских систем, электроснабжения промпредприятий, горо
дов и сельского хозяйства;

старших преподавателей кафедр: сопротивления мате
риалов, прикладной механики, начертательной геомет
рии и графики, высшей математики, инженерно-вычи
слительной математики, общей физики, экономики про
мышленности и организации предприятий, автоматики и 
телемеханики, головного совета, теоретических основ 
электротехники, физвоспитания, электроснабжения про
мышленных предприятий;

преподавателей кафедры физвоспитания.
Срок подачи заявлений — 1 месяц со дня опубликова

ния объявления в газете.
Адрес: 634004, Томск, пр. Ленина, 30, политехниче

ский институт.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Благовещенске Башкир
ской АССР на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул]; 
Достоевского, 20.

Коллективы ГПТУ-12, го
сударственной швейной 
фабрики и управления 
профтехобразования сооб
щают о скоропостижной 
смерти, старейшего работ
ника профтехобразования, 
бывшего директора
ГПТУ-12

МАЛЮТИНОЙ 
Марии Павловны

и выражают глубокое 
соболезнование родным и 
близким покойной.

В городском саду 23 мар
та состоится театрализован
ный праздник

«ПРОВОДЫ РУССКОЙзимы».
В программе: кавалькада

с Дедом Морозом и Снегу
рочкой, Весна со своей сви
той и скоморошеские чуда
чества, русские, зимние иг
ры.

Начало — в 14 часов.

Автошкола транспортного 
управления продолжает на
бор на дневные и вечерние 
курсы водителей третьего 
класса категорий «В», «С», 
«ВС» за свой счет и за счет 
автопредприятий, организа
ций, колхозов, совхозов.

Срок обучения — 5—6 ме
сяцев.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, тел. 
2-15-67.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации управления пищевой 
промышленности и обком 
профсоюза рабочих пище
вой промышленности скор
бят по поводу безвремен
ной кончины директора 
Первомайского райпище- 
комбината

ИСАЕВА
Анатолия Емельяновича
и выражают глубокое 

соболезнование родным и 
близким покойного.

Ректорат, партком,
местком и коллектив фи
лологического факультета 
Томского госуниверситета 
выражают глубокое собо
лезнование преподавателю 
факультета П. М. Коптело- 
ву в связи со смертью еГо 
матери

КОПТЕЛОВОЙ 
Евгении Степановны.
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